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Divulgação

Os vereadores Valdir Vieira
Marques (Cidadania), o Para-
ná; Gilmar Rotta (PP) e Acácio
Godoy (PP) durante o lança-
mento da Frente Parlamento
pelo Desenvolvimento das Re-
giões Metropolitanas, na Alesp
(Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo). O de-
putado estadual Helinho Za-
natta (PSC), junto na foto, é

vice-coordenador do colegia-
do idealizado pelo deputado
Luiz Marcolino (PT) – a verea-
dora Rai de Almeida (PT) tam-
bém participou do evento, na
segunda-feira (5). O que não
falta, na RMP, são articula-
ções: tem o Conselho, presidi-
do pelo prefeito Luciano Almei-
da (PP), tem o ‘Parlamento’ e,
agora, a Frente Parlamentar.

ARTICULAÇÕES

Divulgação/CCS

Instalação de ciclovia e ciclo-
faixa nos entornos do rio Pi-
racicaba, incluindo a região
da Ponte do Caixão, está en-

tre as obras de infraestrutura
que a Prefeitura de Piracica-
ba inicia; investimentos em
torno de R$ 200 milhões. A5

PACOTE DE OBRAS

deixar esses recursos nas contas da prefei-
tura, e que os mesmos estavam aguardan-
do as licitações para iniciarem os serviços.

AUDIÊNCIA - IV
Ao fazer uso da palavra, o vereador

Paulo Camolesi (PDT) lembrou quando
foi anunciada a construção da ETA do
Capim Fino, o ex-prefeito João Herrmann
Netto foi tido como louco, mas o que seria
de Piracicaba hoje sem essa obra. Muito
bem lembrado, vereador Camolesi.

AUDIÊNCIA - V
Ao final da audiência, em suas con-

siderações finais, usou a palavra o secre-
tário José Luiz Guidotti Jr, titular da Se-
mdettur, e com muita objetividade explicou
sobre fluxo de caixa, elogiando o trabalho
da secretária Telma pelo trabalho e fina-
lizou dizendo o quanto se sente orgulhoso
por estar em um Governo honesto, compe-
tente e prudente com as contas públicas.

AUDIÊNCIA - VI
Disse, ainda, Junior Guidotti, que cres-

ceu escutando, desde criança, que, quando
prefeito, Luciano Guidotti era chamado pelos
críticos como “Italiano Louco”, pelas loucu-
ras que fazia na sua administração, mas que,
hoje, após mais de 50 anos, o que seria de
Piracicaba sem suas pontes e avenidas.

AUDIÊNCIA - VII
Guidotti Jr Finalizou dizendo que a

história há de reconhecer o trabalho da
gestão do prefeito Luciano Almeida — ali-
ás, a história já reconhece.   E este Capiau,
idoso, cansado e um pouco experiente na
política piracicabana, sentiu um tom de
despedida nas palavras do secretário. Será?
O Capiau acha que sim, por enquanto.

DERROTA - I
Foi publicado no Diário Oficial do

Estado de São Paulo, edição de 05/06/23,
Acórdão do Tribunal de Justiça que impôs
nova derrota ao Sindicato dos Trabalhado-
res Municipais de Piracicaba e região na
questão sobre o desconto dos dias parados
durante a greve da categoria. O relator dá
um verdadeiro puxão de orelhas no Sindica-
to deixando clara a inviabilidade processu-
al do embargo proposto pela entidade de clas-
se. Aliás, faz parte do “mundo jurídico”.

DERROTA - II
Na página nº 34, por exemplo, o relator

afirma “a pretensão do embargante (Sindica-
to) não é de declaração, e sim de novo julga-
mento da matéria, com manifesta caracterís-
tica infringente. Entretanto, os embargos de
declaração não se prestam a essa finalidade,
sendo expressas e taxativas na lei as hipóte-
ses de seu cabimento, isto é, em havendo con-
tradição, obscuridade, omissão ou erro ma-
terial no texto de decisão hostilizada, o que
não se verifica, absolutamente, na hipótese”.

DERROTA - III
“Sendo assim, o fato de a parte não

concordar com a conclusão do julgado não
significa que, certo ou errado, ele padeça de
vício alegado. Verifica-se também a preten-
são do embargante (Sindicato), com o pre-
sente recurso, é de prequestionamento da
matéria, talvez a fim de satisfazer requi-
sito para posterior interposição de recur-
sos constitucionais às superiores instân-
cias. No entanto, cumpre ressaltar que os
embargos declaratórios não servem para
este fim, conforme reiteradamente vem se
decidindo”, consta na página nº 35.

DERROTA - IV
Nos dois últimos parágrafos, folha nº

36 do documento, continua: “Se o embar-
gante (sindicato) entende que a matéria não
foi analisada a contento deve interpor re-
curso às instâncias superiores, não poden-
do exigir repetidas manifestações sobre
temas já enfrentados e eventualmente deci-
didos de forma contrária a seus interesses,
na tentativa de modificar o conteúdo do
decisum, data maxima venia. Pelo exposto,
rejeitam-se os embargos declaratórios”.

DERROTA - V
E o Capiau, idoso e cansado, pergunta,

e perguntar não ofende. A ficha finalmente
caiu e quem pagou o preço foi a categoria?
Cada coisa a seu tempo e a seu modo.

POLICIAIS - I
Nos últimos cinco meses, o Estado

de São Paulo perdeu em seus quadros 486
policiais civis. É o que revela o Defasôme-
tro, ferramenta do Sindicato dos Delega-
dos de Polícia do Estado de São Paulo (Sin-
dpesp) que contabiliza, mês a mês, a defa-
sagem nos quadros da Polícia Civil paulis-
ta, por morte, exoneração e aposentadoria.

POLICIAIS - II
Agora, são 16.653 homens e mulheres

a menos trabalhando na instituição, e sem
a previsão de substituição imediata.  Sem a
realização de novos concursos públicos,
nem a conclusão dos que já estão em anda-
mento desde a gestão anterior do Palácio
dos Bandeirantes, se amplia o déficit da
Polícia Civil, que hoje está em 38,5%.

POLICIAIS - III
Para se ter uma ideia, dos 41.912

cargos existentes na instituição, 28.294
estão ocupados, segundo o levantamento
do Sindpesp tabulado no último dia 31 e
que sinaliza 16.653 posições vagas. É pre-
ciso atenção do Governo do Estado de São
Paulo que o quadro de funcionários de
importante área não entre em colapso.

MAJESTADE
A Sua Majestade, a Rainha Máxima da

Holanda e Advogada Especial do UNSGSA -
Secretaria Geral das Nações Unidas para o
Financiamento Inclusivo para o Desenvol-
vimento, está no Brasil para discutir a saúde
financeira dos brasileiros com os poderes
público e privado. Em seu primeiro dia de
compromissos, a comitiva visitou a Kovi e
Dinie, startups que chamaram a atenção pelo
desenvolvimento de projetos disruptivos que
têm fomentado a inclusão financeira no país.

CATARATAS
A 18ª Edição do Festival das Cata-

ratas supera todas as expectativas. De fato,
quando se tem o trade de turismo local
apoiando, quando se investe maciçamente
em mídias sociais e em jornalistas especi-
alistas em turismo, quando se trabalha
ininterruptamente, pode-se inclusive reali-
zar duas feiras de turismo por ano, fato que
aconteceu com o presente festival, quando
o penúltimo foi realizado em dezembro/
22 e outro agora em junho/23. Isso quer
dizer que Foz do Iguaçu, Paraná, é um exem-
plo de trabalho pelo e para o turismo.

AUDIÊNCIA - I
Em audiência pública ocorrida na Câ-

mara de Vereadores no dia 31 de maio de de-
monstração sobre as finanças da Prefeitura
Municipal de Piracicaba, referente o 1º qua-
drimestre, o vereador Pedro Kawai (PSDB),
licenciado do cargo, sentou-se junto ao públi-
co e fez questionamentos quando a palavra
foi aberta à população. Isso demonstra que o
tucano acompanha tudo, mesmo licenciado.

AUDIÊNCIA - II
Após vasta explicação da secretária

de Finanças, Telma Trimer, as vereadoras
Rai de Almeida (PT) e Silvinha, além do
próprio Kawai,   fizeram questionamentos
quanto ao superávit nas contas da Prefeitu-
ra na ordem de 180 milhões de reais e da não
necessidade de contrair empréstimos junto
ao Finisa, aprovado em sessão anterior após
debates intensos entre os vereadores.

AUDIÊNCIA - III
Os vereadores se mostram também

indignados pelos ganhos financeiros em
aplicações financeiras, e não viam sentido
de a Prefeitura pagar juros de empréstimos
com dinheiro nas contas sendo aplicados. Foi
quando este idoso e cansado Capiau obser-
vou que a defesa do líder do Governo, verea-
dor Josef Borges (Solidariedade), foi no
sentido de que o Prefeito estava recebendo
críticas por ser competente ao conseguir

Saúde confirma segundo caso
de chikungunya em 2023

“São dois casos isolados, de pessoas que se infectaram fora da
cidade”, explica o subsecretário de Saúde, Augusto Muzilli Jr.

A Secretaria de Saúde, por
meio do Departamento de Vigi-
lância Epidemiológica, confirmou
o segundo caso de febre chikun-
gunya no ano, em Piracicaba, na
tarde de segunda-feira, 5, pelo
Instituto Adolfo Lutz de São Pau-
lo. O paciente é uma mulher, com
faixa etária entre 50 e 59 anos,
que viajou para a cidade de Apa-
recida/SP. O primeiro caso de
2023 foi confirmado em maio,
também em paciente do sexo fe-
minino, com faixa etária entre 60
e 69 anos, que viajou para o esta-
do de Minas Gerais. Os dois ca-
sos já evoluíram para cura. An-

tes destes dois casos, o último re-
gistro da doença foi em novembro
de 2016, sem registro de óbito.

“São dois casos isolados, de
pessoas que se infectaram fora da
cidade. Já foram realizadas as
ações de bloqueio e não há mais
caso da doença em investigação
neste momento na cidade. Cabe
destacar que os trabalhos de com-
bate ao mosquito aedes, que tam-
bém é transmissor desta doença,
são constantes e acontecem ao lon-
go de todo o ano. No sábado, 10,
teremos arrastão na região do Vila
Cristina, passando por cinco bair-
ros, para recolher inservíveis que

seriam possíveis criadouros do
mosquito”, disse Augusto Muzilli
Junior, subsecretário de Saúde.

Conforme reforça a SMS, a
doença é infecciosa febril, cau-
sada pelo vírus Chikungunya,
que pode ser transmitida pelos
mosquitos Aedes aegypti e Ae-
des albopictus (mesmos que
transmitem a dengue e a febre
amarela, respectivamente).

Os principais sintomas são fe-
bre acima de 38,5 graus, de início
repentino, e dores intensas nas ar-
ticulações de pés e mãos – dedos,
tornozelos e pulsos. Pode ocorrer,
também, dor de cabeça, dores nos

músculos e manchas vermelhas na
pele. Cerca de 30% dos casos não
chegam a desenvolver sintomas.
O início dos sintomas pode levar
de dois a dez dias para ocorrer.

A principal diferença entre
a dengue e a chikungunya é a
dor nas articulações, muito mais
intensa na chikungunya, afetan-
do principalmente pés e mãos,
geralmente tornozelos e pulsos.
Ao contrário do que acontece
com a dengue, não existe uma
forma hemorrágica da doença e é
raro surgirem complicações gra-
ves, embora a artrite possa con-
tinuar ativa por muito tempo.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na segunda-
feira (5), o projeto de lei 246/
2022, de iniciativa da vereadora
Ana Pavão (PL), que organiza-
dores de corridas de rua, mara-
tonas, meias-maratonas e eventos
similares realizados em Piracica-
ba e que cobrem dos competido-
res inscrições com valores a par-
tir de R$ 10 deverão obrigatoria-
mente pagar aos atletas vencedo-
res premiações em dinheiro. A7

Câmara aprova
obrigatoriedade
de prêmio
em  dinheiro
em corridas

Divulgação

CAMPEÃO PAULISTA
Atleta do Projeto Desporto de Base (PDB), Ni-
colas Verrenge, 15, sagrou-se campeão pau-
lista de karatê, na categoria cadete (14 e 15
anos), até 63 quilos. Nicolas frequenta as au-
las do Projeto Karatê para Todos, que é fruto

do chamamento público da Selam, numa par-
ceria (Termo de Colaboração) entre a Associa-
ção Sport Way e a Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras (Selam). A7

Divulgação

A Secretaria Municipal de Saú-
de segue com as ações de
recadastramento dos pacien-
tes da rede pública de saúde
e de apresentação do Cartão
Pira Cidadão que, no setor, vai
substituir o atual cartão azul do
SUS nos bairros de Artemis e

Parque Piracicaba (Balbo). Nos
dois locais, as equipes estão
nas unidades de saúde, das
8h às 16h, segunda a sexta-
feira – exceto feriado. Para efe-
tivar o cadastro é importante
apresentar CPF, RG e compro-
vante de residência atual. A10

PIRA CIDADÃO

Guilherme Leite

PROCURADORIA DA MULHER
As vereadores Rai de Almeida (PT) e Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Cidade é Sua, entrega-
ram, nesta terça-feira (6), relatório bianual da Procura-
doria Especial da Mulher da Câmara Municipal de Pira-

cicaba, ao presidente do Legislativo, vereador Wagner
de Oliveira (Cidadania), o Wagnão. O documento reúne
as diversas ações desenvolvidas em prol da defesa das
mulheres ao longo dos anos de 2021 e 2022. A11
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É dever do vereador
fiscalizar as obras públicas

obra abrangeria 10 qui-
lômetros de adutoras e
reserva de seis milhões
de litros de água.

Posto isso fica de-
monstrado que a Câ-
mara de Vereadores
aprova as normas in-
cluído autorizativas
para que o Executivo
realize empréstimos

junto a órgão oficiais para rea-
lização de obras públicas.

Nossa indagação é, se os re-
cursos despendidos com assesso-
res parlamentares e cargos em co-
missão garantem a fiscalização téc-
nica destes projetos? Lógico que
não, caberia parte desses recursos
serem destinados a uma "Unida-
de de Fiscalização e Contas Espe-
cial" ou convênios com a FUMEP
(Faculdade de Engenharia de Pi-
racicaba) com integrantes técni-
cos como engenheiros e analistas
capazes de atestar a boa qualida-
de e aplicação efetiva da quanti-
dade dos serviços contratados.

Exemplo é que o recapeamen-
to asfáltico pode ser contratado
por um determinado valor e com
a aplicação de certa espessura de
massa asfáltica para garantir
qualidade dos serviços. Isso nem
sempre acontece, um milímetro a
menos na colocação do recape, em
um quilómetro de via representa
economia e lucro as empresas
contratadas para realizar os ser-
viços e prejuízo aos cofres públi-
cos com possível intercorrência de
fraude contra a municipalidade.

É certo que essa fiscaliza-
ção deveria ser realizada pela
Secretária de Obras em espe-
cial pelo setor de fiscalização,
infelizmente são realizadas
por simples amostragem.

Concluindo, se os recursos
de assessoria e cargos em comis-
são da Câmara Municipal fos-
sem investidos (em parte) na
criação de uma "Unidade de
Fiscalização e Contas Especial"
a realização, aprovação dos re-
cursos financeiros realizados
pela Casa Legislativa seria tam-
bém fiscalizada integralmente
garantindo a aplicação segura
dos recursos em obras e servi-
ços prestados a municipalidade.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

José Osmir
Bertazzoni

ACâmara Munici-
pal de Piracicaba
 mantém hoje 42

estagiários, 63 asses-
sores parlamentares e
um total de 92 cargos
comissionados ga-
nhando salários supe-
riores a nove mil reais por mês.
É sabido que 58% do quadro de
servidores é preenchido sem
concurso público, a Câmara de
Piracicaba (SP) teve as despesas
do exercício de 2019 reprovadas
pelo Tribunal de Contas do Es-
tado de São Paulo (TCE-SP).

Todo esse arcabouço de car-
gos é necessário para manter a
qualidade na prestação de servi-
ços à população de Piracicaba
pelo Legislativo ou é apenas um
mecanismo de promover interes-
ses políticos e dar guarida a ca-
bos eleitorais? Neste último mês
de maio a Câmara Municipal
aprovou a revisão dos subsídios
dos agentes políticos em 70%, ou
seja, a partir da próxima legisla-
tura, em 2025. Com isso, fica es-
tabelecido que, a partir desta data,
os parlamentares vão passar a
receber R$ 18,5 mil por mês. Atu-
almente, eles recebem R$ 10,9 mil.

Na segunda-feira, 29 de maio
a Câmara Municipal de Piracicaba
autorizou o Poder Executivo a con-
tratar até R$ 200 milhões em ope-
ração de crédito junto à Caixa Eco-
nômica Federal para uso que de-
verão ser aplicados na recupera-
ção da malha asfáltica e sanea-
mento (Projeto de lei 52/2023).

O Financiamento se dará
através da Caixa Econômica Fe-
deral (Governo Lula), programa
Finisa (Financiamento à Infraes-
trutura e ao Saneamento). Do to-
tal, R$ 107,5 milhões serão aplica-
dos na recuperação de 78 quilôme-
tros de vias nas regiões adminis-
trativas 6, 7, 8 e 9, que abrigam
cerca de 200 mil habitantes, em 32
bairros, segundo informou a Secre-
tária de Finanças do Município.

Obtivemos a informação que
esta operação financeira prevê ain-
da R$ 30 milhões para a moder-
nização da iluminação pública; R$
24 milhões para desassoreamento
do Rio Piracicaba; R$ 10 milhões
para a implantação de ciclovia na
orla do Rio Piracicaba; R$ 9 mi-
lhões para a remodelação da ave-
nida Alidor Pecorari e R$ 8 mi-
lhões para projetos de drenagem.
Ao Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto), será destinado R$
50 milhões para a construção das
adutoras do Capim Fino/Torre TV,
Capim Fino/Unileste, Ibitiruna e
Tanquinho e Paulicéia e Kobayat
e implantação de reservatórios. A
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Camilo Irineu
Quartarollo

As pessoas aca-
bam desenvol-
 vendo relações

afetivas com a máqui-
na, como ao celular e
aplicativos, subme-
tem-se e deixam de
questionar. Assim foi
com a Eliza, o primeiro software
de robôs de conversação, e ago-
ra com o chat GPT, o qual al-
guns o querem como pretensa so-
lução ao "português ruim".

Nestas solidões de mun-
dos vislumbramo-nos em ou-
tros eus, mas quem são? O li-
vro Eu, robô - de Isaac Asi-
mov, marca bem essa coisa da
consciência do eu em uma má-
quina feita pelo humano.

O GPT é aplicação lógica
dos cruzamentos de dados dis-
poníveis na Internet, não sobre
as infindáveis percepções hu-
manas vivas. Relaciona respos-
tas pretéritas, não cogita todas
as possibilidades dinâmicas

dos tantos eus anôni-
mos, mas de máquina.

 Num texto o tal apli-
cativo diz que se uma
mesa é mais larga que a
porta a "única" opção de
se retirar o móvel é cor-
tar a mesa. Copiou mal,
pois ainda ninguém es-
crevera que você pode
inclinar a mesa e passar

pelo vão da porta e o algoritmo não
captou isso. Na prática, até um
macaco retiraria uma mesa de uma
sala por inclinação do móvel. É pre-
ciso ser crítico para usar bem o GPT
e fazer deste uma ferramenta de
uso, porém não para substituir o
velho e bom cérebro criativo.

O diretor presidente do Núcleo
de Informação e Coordenação do
Ponto BR, Demi Getschk, fez testes
com o Chat GPT e fez a seguinte
pergunta. Se a mãe de Teresa tem
quatro filhos, Mário, João e Alber-
to, qual é o nome do quarto filho
faltante? O GPT não soube respon-
der que o filho, no caso filha, era a
Teresa mesma. O estudioso per-
guntou ainda ao aplicativo e o pe-

gou em outro erro. Quem tem o
ovo maior, a galinha ou a vaca? O
GPT respondeu que era a vaca.

Por outro lado, os algoritmos
que se querem aplicar e aperfeiço-
ar pelo GPT é usado com sucesso
na medicina, em precisões cirúr-
gicas, pois de exatidão matemáti-
ca, processam rapidamente mui-
tíssimos cálculos. Entretanto, na
literatura, apesar da lógica textu-
al, e coerência das frases e pontu-
ações, e de contemplar uma lógi-
ca, não é a lógica matemática.

O GPT é uma boa ferramen-
ta, mas não substitui decisões e
responsabilidades humanas em
decidir quais caminhos ou abor-
dagens frente aos problemas co-

tidianos, como num texto, se o
quiser original. A literatura não
é somente o texto, mas também
o contexto e o impronunciável
cujos liames são os da Gestalt.

Nicolelis diz que o chat GPT é
uma emulação do comportamen-
to humano, desenvolvido e que o
uso cada vez maior vai aperfeiço-
ar os dados, contudo a resposta é
versão única do algoritmo, exclu-
indo possibilidades - o aplicativo
escolhe, dita "a melhor" aborda-
gem, a ditadura da máquina.

Mesmo sofisticado tecnica-
mente na análise de dados, não
conseguiu prever a quebra dos
bancos americanos Silicon Val-
ley e Signature Bank. Para Nico-
lelis, o verdadeiro criador de
tudo é o cérebro humano, se o
GPT fosse tão inteligente, seus
usuários estariam ganhando
milhões na bolsa de valores.

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros
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Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Amentira está em
toda a natureza,
 não foi inventa-

da pelo ser humano, os
insetos mentem dis-
farçando-se de plan-
tas, aranha que não é
inseto mente pois sabe
muito bem fingir-se de morta, os
corvos mentem para roubar co-
mida, o gambá mente para arru-
mar namorada, Galileu (o pai da
astronomia moderna) mentiu
frente a inquisição católica para
salvar sua cabeça. Todo ser hu-
mano mente cerca de 50 a 100
vezes por dia, os seres vivos
mentem e nós chegamos tarde à
festa das mentiras, mas excede-
mos em muito o potencial dos
outros animais para mentir.

A mentira é essencial para

a vida, todo mundo já
foi malandro e otá-
rio. A arte da enga-
nação está presente
em vários aspectos,
do folclórico conto do
vigário às chantagens
da rede social, até seu
cérebro mente para
você mesmo, a menti-
ra é fruto da evolução.

Muita gente bem intenciona-
da apresenta ciência como uma
tradição apenas com base empí-
rica (baseado em experiências e
não no estudo), mas a história é
cheia de mentiras que passam a
ser "verdade"; nesse barco en-
tram conceitos de medicina,
amor, psicologia, relacionamen-
tos, negócios, bate-papos, políti-
ca, governo, religião, ciência,
ensinamentos dos professores e
filosofia, a mentira está em toda
a parte, pode ser para o bem ou
para o mal, quando para o mal,
a mentira só perde feio para as
convicções. Mas, por fim, a
mentira faz parte da alma hu-
mana e num colar de mentiras
sempre há um fio de verdade.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

O poder da mentira
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João Salvador

ODia do Meio
 Ambiente, que
se comemora

no dia 5 de junho,
bastante divulgado na
mídia, parece ensejar,
através desse subs-
tantivo composto -
"meio ambiente" -,
que o ambiente ou a nossa bios-
fera, esteja pela metade. Esse am-
biente, no qual se vive, está in-
teiro, formado por vários ecos-
sistemas, de condições e circuns-
tâncias ambientais físicas, quími-
cas, biológicas, sociais e culturais.

As atividades econômicas
que podem perturbar o ambien-
te, se concentram, principalmen-
te, no extrativismo vegetal, ani-
mal e mineral. Quando se passa
por ciclos de expansão e declínio,
há pouco impacto ambiental.
Porém, quando essas atividades
crescem seguidamente e em rit-
mo acelerado, sem qualquer pla-
nejamento, os impactos socioam-

bientais são factíveis
com a erradicação de
ecossistemas, perda de
biodiversidade e a re-
dução do potencial
produtivo dos solos,
para se obter alimen-
tos, fibras e energia.

As mudanças no
ambiente, mesmo que
sejam benéficas aos

humanos, pelas atividades de
produtos e serviços de uma or-
ganização, com o tempo podem
causar certo impacto ambiental
para outras espécies. No solo,
para manter sua sustentabilida-
de, a erosão deve ser controla-
da e os nutrientes exportados
pelas colheitas, repostos.

O Brasil, sem desmatar,
mantém-se ano após ano, recor-
des de produção alimentícia,
tanto para o consumo interno,
como para exportação, com base
nas pesquisas agronômicas bá-
sicas, aplicadas e agrotecnolo-
gia. Os bioinsumos e biodefen-
sivos, também conhecidos como

insumos biológicos, produzidos
pelas biofábricas agroindustri-
ais, vêm sendo cada vez mais
usados. Na outra ponta, os de-
fensivos químicos, com bom ma-
nejo, controlam as pragas e do-
enças que podem consumir cer-
ca de 30% do que for plantado.

A relação afetiva com a natu-
reza nunca existirá, todavia ela é
independente, se baseia no seu
transcurso normal e age dentro da
conduta de ação e reação. Se toda
a população de Piracicaba fosse
extinta, por uma razão, em algu-
mas centenas de anos, o conglo-
merado residencial seria totalmen-
te destruído por densos e seletos
ecossistemas de selecionadas espé-
cies vegetais e animais. Caso a
Amazônia seja totalmente dizima-

da, em 20 anos ela se recupera.
Nada de deserto anunciado.

Os destemperos climáticos e
abruptos, que determinam inú-
meras tragédias, de tempos em
tempos, nunca deixarão de exis-
tir. O aquecimento e resfriamento
não combinam com o viés de mu-
danças globais pela degradação.
São determinações cíclicas desde
a era do gelo. Enquanto os mares
e oceanos mantiverem o grande
papel e o poder de adaptação no
controle climático, da relevância
de sua biodiversidade e abundan-
te fonte de energia para toda a ca-
deia trófica, a vida seguirá.

O processo de exploração de
animais, vegetais e minérios,
não determina um limite con-
sensual. Os acontecimentos re-
petitivos ocasionados pela inter-
ferência humana não significam
um descontrole ou desarranjo
global, fazem parte, apenas, do
uso exagerado e desordenado
pela ganância de alguns setores.

———
João Salvador, biólogo

A República Digital, fenômeno mundial
Dirceu Cardoso Gonçalves

Já faz pelo menos dez anos que
nós, os brasileiros, vivemos
sob a influência das redes so-

ciais. Foi através delas a convoca-
ção das manifestações de 2013,
contra a alta dos preços das pas-
sagens de ônibus urbanos,  que
depois se estenderam em oposição
à Copa do Mundo de Futebol de
2014, realizada em solo brasilei-
ro, e culminaram com o impea-
chment da presidente Dilma
Rousseff, concretizado em 2016.
Os partidos - notadamente o PT,
que estava no poder - e seus diri-
gentes perderam o controle do
quadro político e a comunicação
pela rede mundial ganhou hege-
monia. As manifestações, até
então capitaneadas pela esquer-
da, ganharam a presença forte
da direita e nem os famigerados
blackblocs foram capazes de recu-
perar o terreno perdido pelos que,
supostamente, os financiavam.

O povo e nem os políticos tive-
ram a sensibilidade para entender
na época que começavam a viver
sob a égide daquilo que hoje come-
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ça a ser denominado República
Digital. Os caciques políticos foram
atropelados pelos influenciadores
digitais que perceberam desde o
começo a força do. computador,
do smartphone e da internet. O
novo e célere instrumento de co-
municação passou mobilizar as
massas, no lugar dos partidos e
lideranças. Líderes transforma-
ram-se em párias e muitos deles
até levados ao cárcere. Não restou
pedra sobre pedra do regime da
Nova República erigido após a de-
volução do poder nacional dos
militares de 1964 aos civis.  A elei-
ção de Jair Bolsonaro à presi-
dência - com o candidato inter-
nado após a tentativa de assas-
sinato sofrida em Juiz de Fora
(MG) - é parte do processo, as-
sim como a libertação dos puni-
dos para que pudessem voltar a
participar do processo eleitoral.

Foi uma década de tribula-
ções. Os que perderam o poder re-
agiram e os que o obtiveram no
seio das transformações não o
conseguiram manter. A polariza-
ção política - que chega às raias
do absurdo e da negação demo-

crática - é o incômodo do momen-
to. A República Digital se instala
sobre um território com muitos
vícios e inconveniências. E o povo
- que passa a ter voz direta pelas
redes, força pelo avanço enquan-
to os beneficiários das inconfor-
midades trabalham pelo imobilis-
mo. Temos instalada e ameaçado-
ra a anacrônica luta entre esquer-
da e direita que, mesmo no ambi-
ente tecnológico de hoje, ainda re-
petem velhos chavões de dezenas,
até uma centena anos atrás.

Mas, a presença do arcabou-
ço digital é irreversível e não se
restringe ao Brasil. A internet e
suas redes já interferiram forte-
mente em eleições na maioria dos
países, inclusive nos Estados Uni-
dos, Europa, Ásia e Oriente Mé-
dio. O Brasil é apenas mais um

território digitalizado. E não ha-
verá retorno. Mesmo com as ten-
tativas de censura, as persegui-
ções e ações daqueles que veem o
poder escorrer entre seus dedos,
dificilmente voltaremos ao qua-
dro de antes de 2013, quando os
pensadores de hoje consideram
ter se exaurido a Nova República.
e começado a República Digital
que, no sistema de identificação
histórica de n osso País é a Séti-
ma República Brasileira. Oxalá os
políticos, os centros de saber so-
cial e a população tenham a sen-
sibilidade capaz de entender o
novo quadro e a Sociedade como
um todo possa dele tirar o me-
lhor dos proveitos. Que as imper-
feições das seis repúblicas até hoje
vividas fiquem como coisas do
passado e o novo seja fonte de
desenvolvimento, organização e
bem-estar a todos os brasileiros...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br

Força do coração bem formação
Vá socorrer osVá socorrer osVá socorrer osVá socorrer osVá socorrer os
que sofrem,que sofrem,que sofrem,que sofrem,que sofrem,
com a forçacom a forçacom a forçacom a forçacom a força
do seu coraçãodo seu coraçãodo seu coraçãodo seu coraçãodo seu coração
bem formado!bem formado!bem formado!bem formado!bem formado!

Paiva Netto

Oprincípio da
Fraternidade
E c u m ê n i c a

existe em cada um de
nós. Ensinou Paulo
Apóstolo, na Segunda
Epístola aos Corínti-
os, 6:16, o que apren-
deu com Jesus: "Vós
sois o Templo do Deus vivo".

Ninguém deve ferir a pró-
pria mente alimentando obs-
táculos doentios, porquanto
colheremos a glória de todo o
nosso empenho no Bem, rece-
bendo o galardão prometido

pelo Cristo aos per-
severantes na Fé.

Alguém pode per-
guntar: "E as lutas?!"

Enfrentemo-las!
Virar sedentário moral
é muito pior do que fisi-
camente - o que já é uma
desgraça -, pois provoca
tanta coisa ruim ao
grande corpo coletivo

chamado sociedade mundial. Qual-
quer um neste planeta, por menor
que se considere, é peça vital do
extenso organismo humanidade.
Lembro-me do que constantemen-
te afirmava o saudoso fundador
da LBV, Alziro Zarur (1914-1979):

"Um pequeno nervinho de um
dente cariado abala, com sua dor,
todo o organismo humano".

Você quer continuar elegan-
te, minha jovem? Mova-se! Vá
socorrer os que sofrem, com a
força do seu coração bem forma-
do! Rapaz, deseja guardar a for-
taleza dos músculos? Exercite-se
no serviço da Caridade, porque
tudo que fizer de mal é sobre a

sua cabeça que cairá o resultado
das suas ações! Isso também ser-
ve para vocês, vovôs e vovós.

Quanto ao fato de sobrepu-
jarmos quaisquer dificuldades que
surjam no caminho, tenhamos em
mente este ensinamento do Cris-
to: "Se tiverdes fé do tamanho de
um grão de mostarda, direis aos
montes: - Saiam daqui, lancem-se
ao mar, e assim acontecerá. Nada
vos será impossível" (Evangelho de
Jesus, segundo Mateus, 17:20).

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com



CONSTITUIÇÕES
José Aldo Rebelo Figueire-

do, ex-presidente da Câmara Fe-
deral, ex-ministro da Defesa, Ci-
ência, Tecnologia e Inovação, ex-
PCdoB, agora no PDT, ouvido
pela Jovem Pan (Direto ao Pon-
to), comandado pelo jornalista
Adalberto Piotto, mostrou-se
consciente, tranquilo e graças a
sua visão e experiência, conce-
deu uma boa entrevista. Quan-
do do encerramento, respondeu
sobre o STF. Disse: "Falo da ins-
tituição, pois lá tenho amigos.
Não temos uma constituição e
sim onze constituições, pois cada

ministro entende de uma manei-
ra e vota de acordo com sua
vontade e interpretação. A saí-
da mais simples é um emendão,
reorganizando e atualizando,
pois ela está superada. Ou en-
tão se faz uma nova constitu-
inte. Antes que aconteça o pior".

PONTO FINAL
Depois da goleada histó-

rica contra a Inter (6x3), o XV
volta a jogar hoje (7/20hs)
em Piracicaba, contra o Cas-
cavel (PR), defendendo a li-
derança da Série D. E, chega
de perder pontos em casa.
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Sindicato denuncia a falta de
vistoria do Corpo de Bombeiros
em prédios públicos
O Sindicato voltou a denunciar ao MPT sobre falta de AVCB dos próprios
municipais; entidade garante que não há condão político ou partidário

A importância da capacitação
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Renato de
A. Ferreira

No cenário pro-
fissional atual,
a capacitação

profissional é funda-
mental para se manter
competitivo e acompa-
nhar as mudanças
constantes nas profis-
sões. A evolução tecnológica, a glo-
balização e as demandas do mer-
cado exigem que os profissionais
estejam em constante atualização
e desenvolvimento de habilidades.

Nesse contexto, a importân-
cia das soft skills ganha destaque.
Essas habilidades são relacionadas
ao comportamento, às competên-
cias socioemocionais e à capacida-
de de se adaptar a diferentes situ-
ações. As soft skills incluem habi-
lidades como comunicação eficaz,
trabalho em equipe, resolução de
problemas, liderança, pensamen-
to crítico, empreendedorismo, en-
tre outras. Essas habilidades são
essenciais para se destacar em um
mercado de trabalho cada vez mais
colaborativo, criativo e dinâmico.

Além disso, as mudanças nas
profissões também exigem uma
formação continuada. Os avanços
tecnológicos e as transformações
nas rotinas profissionais têm le-

vado ao surgimento de
novas ocupações e à ob-
solescência de algumas
profissões. Portanto, os
profissionais precisam
estar atentos às ten-
dências do mercado e
buscar atualização
constante para se adap-
tar às novas demandas.

É fundamental des-
tacar que a capacitação profissional
não se resume apenas à aquisição
de conhecimentos técnicos, mas
também ao desenvolvimento de ha-
bilidades sociais, emocionais e cog-
nitivas. O profissional do futuro pre-
cisa ser flexível, adaptável, criativo e
capaz de aprender continuamente.

Em resumo, a capacitação pro-
fissional é crucial para acompa-
nhar as mudanças nas profissões
e se destacar em um mercado de
trabalho em constante evolução.
Tanto as hard skills quanto as soft
skills são importantes, mas as ha-
bilidades socioemocionais estão
ganhando cada vez mais relevân-
cia. Além disso, a formação conti-
nuada é essencial para garantir a
atualização e o aprimoramento
das competências profissionais ao
longo da carreira. Portanto, inves-
tir na capacitação profissional é
um passo fundamental para o su-
cesso e a realização profissional.

Atenta às demandas e inten-
sa transformação do mercado de
trabalho, a Fundação Municipal
de Ensino (Fumep), por meio de
suas quatro unidades de ensino
- COTIP (Colégio Técnico e Indus-
trial de Piracicaba), EEP (Escola
de Engenharia de Piracicaba),
CEPP (Centro de Educação Pro-
fissional de Piracicaba) e CPG
(Centro de Pós Graduação) -, tem
dado a sua contribuição ao mu-
nicípio oferecendo cursos pós-
graduação, especialização, MBA,
extensão, Ensino Médio e Téc-
nico, Graduação e profissiona-
lizantes de curta duração.

Vale ressaltar também o re-
cente empenho da Fumep para se
inserir como promotora do ecos-
sistema de inovação com iniciati-
vas como sua integração ao Par-
que Tecnológico de Piracicaba,
inauguração do NAGI (Núcleo de
apoio à Gestão da inovação do
Hub Piracicaba), e a eminência da

parceria forte com o IPT (Institu-
to de Pesquisas Tecnológicas do
Estado de São Paulo), com a inau-
guração de sua incubadora de
empresas de engenharia e tecno-
logia, além da inauguração de la-
boratório de referência em equi-
pamentos de proteção coletiva
para segurança do trabalho. Aco-
lhemos ainda eventos importan-
tes para o município como a Feira
de Empregabilidade realizada pela
Semdettur e o TecKids Day que
aconteceu no último dia 27/05.

Outro motivo para celebrar é
que a Fumep tem sido procurada
por várias empresas de destaque
na região, devido à excelência de
sua infraestrutura, seus labora-
tórios e corpo docente para ofere-
cer cursos in company que per-
mitem qualificar nossa comuni-
dade para aproveitar as inúme-
ras oportunidades de emprego
atraídas e geradas pelas empre-
sas instaladas no Município.

Com orgulho de ser piraci-
cabana e inovando em sua pró-
pria jornada, a Fumep segue
cumprindo sua missão social e
educacional de maneira plena,
unindo tradição e inovação.

———
Renato de Albuquer-
que Ferreira é diretor-
executivo da Fumep

O Sindicato dos Trabalhado-
res Municipais de Piracicaba e Re-
gião encaminhou notícia de irre-
gularidades ao Ministério Públi-
co do Trabalho em razão de ocor-
rência de desobediência de nor-
mas de segurança dos prédios
públicos de Piracicaba que não
possuem o AVCB (Auto de Visto-
ria do Corpo de Bombeiros) e não
estão aptos e seguros para o tra-
balho dos servidores, tampouco
para atendimento aos munícipes.

A documentação foi enviada
no dia 05 de abril de 2022 ao MPT
e a Promotoria Cível de Justiça de
Piracicaba, assim como a maior
responsável que é a Prefeitura
Municipal de Piracicaba; entende
a direção do Sindicato haver de-
sinteresse da administração mu-
nicipal em diligenciar o cumpri-
mento das normas de segurança
nos prédios públicos, incluindo
unidades escolares e de saúde. O
AVCB é importante meio de avali-
ar as condições de segurança re-
lativo as instalações elétricas, con-
trole de incêndios, extintores e
mangueira de incêndio apropria-
dos, acomodação adequada das
mangueiras evitando o enrola-
mento nas emergências, botoeira
de alarme de incêndio, central de
alarme de incêndio, portas antifo-

go, bombas e hidrantes, sirenes de
aviso, alarme de incêndio, caixa
d’água, escadas, saída de emergên-
cia etc. A inobservância destes
itens de segurança pode causar da-
nos aos servidores e a população.

Segundo o dirigente da enti-
dade, o advogado José Osmir Ber-
tazzoni que já foi membro da CIPA,
esclarece que cabe ao MPT a fisca-
lização das normas de segurança e
meio ambiente do trabalho, pois
deve ser feita por engenheiro de
segurança. “Esta regra não é exe-
cutada pela prefeitura a miúde
pela administração municipal que
possui poderes para disciplinar e
fiscalizar a iniciativa privada. A
administração impõe as regras,
mas se isenta disso”, afirmou.

Este assunto tem sido deba-
tido há anos pela diretoria do Sin-
dicato dos Municipais, que inclu-
sive, por ação da entidade, via de-
núncia ao MPT, referente a Câ-
mara Municipal de Piracicaba
após quase 50 anos, obteve o
AVCB em novembro de 2022.
Caso não regulamentasse a Câma-
ra sofreria com sanções que in-
cluía até o fechamento do prédio
que abriga o Poder Legislativo.

O Sindicato voltou a denunci-
ar ao Ministério Público do Traba-
lho sobre falta de AVCB dos pró-

prios municipais. Tal denuncia não
tem condão político ou partidário,
é uma das responsabilidades da
entidade em cuidar da segurança
dos servidores e dos munícipes que
transitam nos próprios públicos.

O AVCB é um documento que
atesta que a edificação possui to-
das as medidas de segurança ne-
cessárias contra casos de incêndio
e pânico. Segundo Lei e Decreto
Estadual, responsáveis por todas
as edificações destinadas a uso
coletivo devem emitir esse laudo
junto ao Corpo de Bombeiros.

Segundo Bertazzoni, cabe ao
Ministério Público efetuar a fiscali-
zação desta norma. O Sindicato está
apenas intermediando para que esta
regularização seja totalmente efeti-
vada, pois a entidade não tem es-
trutura técnica/financeira para re-
alizar ESTA avaliação, porém cabe
ao MPT fazê-lo. Este tema foi ma-
téria publicada no “O Diário Pira-
cicabano” (odiariopiracicabano
@gmail.com), no dia 23/02/2022.

Há pelo menos 30 anos que o
Sindicato vem insistindo ao Mi-
nistério Público do Trabalho
(MPT) que adotasse providência
em razão dos próprios públicos ir-
regulares, segundo o departamen-
to jurídico do Sindicato as denún-
cias eram arquivadas sobre a ale-

gação de ausência de provas. Es-
clarece também os advogados do
sindicato que estas provas são ob-
tidas por meios periciais, visto que
a administração pública, a respon-
sável por sua elaboração não prati-
ca as normas reguladoras para si.

Passado mais de duas décadas:
o MPT pede a prefeitura que infor-
me onde estão os prédios de sua res-
ponsabilidade que não possuem lau-
dos do Corpo de Bombeiros, deixan-
do a administração do município
para que se “fiscalize”. Sugerindo,
ao final que corrijam as eventuais
distorções ou descumprimento das
normas do Corpo de Bombeiros
do Estado de São Paulo e que ado-
tem medidas de proteção contra
incêndios em prédios públicos.

Foram notificadas 11 cida-
des da região de Piracicaba. Se-
gundo o MPT as administrações
que não se adequarem às normas
vigentes podem ser alvos de in-
quérito civil ou ações na Justiça.

Com esse posicionamento do
MPT o Sindicato dos Municipais
volta ao tema e, por sua diretoria,
deverá intensificar as fiscalizações
dos cumprimentos das normas,
cobrando tanto da administração
pública como do MPT para pro-
videncias contra a negligência
dos gestores e dos legisladores.

As equipes do Plano Munici-
pal de Combate ao Aedes (PMCA)
recolheram 3,52 toneladas de in-
servíveis no Arrastão da Dengue
realizado sábado (03), nos bairros
São Jorge, Santo Antônio e Jar-
dim Paineiras. O objetivo é o
combate ao mosquito Aedes aegyp-
ti, transmissor da dengue, zika,
chikungunya e febre amarela ur-
bana. O PMCA é ligado ao Centro
de Controle de Zoonoses (CCZ), da
Secretaria Municipal de Saúde.

No próximo sábado (10), o
Arrastão da Dengue vai passar
pela região do Vila Cristina, nos
bairros Jardim Monte Cristo,
Tatuapé, Jardim Ibirapuera,
Santo Antônio e Jardim Camar-
go, das 8h às 14h, com ponto de
encontro no Centro Comunitário,
próximo a UPA Vila Cristina.

A orientação do coordenador
do PMCA, Sebastião Amaral Cam-
pos, o Tom, é para que os morado-
res deixem nas calçadas qualquer
material que possa acumular água.
Não serão recolhidos entulho, lixo
doméstico e galhos de árvores.

De acordo com o banco de
dados da Vigilância Epidemioló-
gica, de 1/01 a 06/06 de 2023 fo-
ram registrados 2.549 casos posi-
tivos e dois óbitos por dengue. No
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Arrastão recolheu 3,52 tons
de inservíveis em três bairros

Dia 10, sábado, Arrastão da Dengue vai passar
por cinco bairros da região do Vila Cristina

Divulgação/CCS

mesmo período de 2022, foram 1.311
casos e um óbito; em 2021, foram
5.067 casos e nenhum óbito.

O coordenador do PMCA ex-
plica que o pico de incidência da
doença na cidade já aconteceu e a
tendência para as próximas sema-
nas é a diminuição dos casos. “O
período mais crítico terminou em
maio. Neste momento, com o cli-
ma mais seco e frio, o número de
casos tende a diminuir já que o
mosquito procria menos e de for-
ma mais lenta. Agora é o momen-
to de intensificar as ações como já
estamos fazendo com os arrastões,
por exemplo”, enfatizou Tom.

PREVENÇÃO – O enfrenta-
mento ao mosquito Aedes aegypti
é uma tarefa contínua e coletiva.
As principais medidas de preven-
ção são: deixar a caixa d’água bem
fechada e realizar a limpeza regu-
larmente; retirar dos quintais ob-
jetos que acumulam água; cuidar
do lixo, mantendo materiais para
reciclagem em saco fechado e em
local coberto; eliminar pratos de
vaso de planta ou usar um prati-
nho que seja mais bem ajustado
ao vaso; descartar pneus usados
em postos de coleta da Prefeitu-
ra. O PMCA atende pelo telefone
3427-3351 e também pelo SIP 156.

Divulgação

No episódio 137 do Estação
Esalq, o jornalista Caio Albu-
querque conversa com a bió-
loga Juliana Antunes Galvão
(foto), pesquisadora do depar-
tamento de Agroindústria, Ali-
mentos e Nutrição da Esalq. A
pauta é a rotulagem de ali-
mentos, com foco principal
nos produtos à base de pes-
cado. Durante o bate-papo,
Juliana explicou as informa-
ções que devem constar nos
rótulos dos produtos de ori-
gem animal, falou do modelo

adotado na União Europeia e
comentou os principais garga-
los do sistema produtivo que
impedem o crescimento do
consumo de pescado no Bra-
sil e barram a ampliação do
mercado do produto nacional
fora do País. Na Esalq, Juli-
ana Galvão é coordenadora
do GETEP (Grupo de Estudo
e Extensão em Inovação Tec-
nológica e Qual idade do
Pescado). Acesse o podcast:
https://spoti fyanchor-web.
app.link/e/wahJRpTUnAb .

ROTULAGEM DE ALIMENTOS
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Crianças atendidas pelo Gaia+ têm atividades
Na semana em que se come-

mora o Dia Mundial do Meio Am-
biente, a área de Responsabilida-
de Social da Mirante realiza ativi-
dades em instituições que atendem
crianças no contraturno escolar.
Nesta segunda-feira (05), o ana-
lista de Responsabilidade Social,
Gabriel Bertolo, desenvolveu ofi-
cinas com crianças atendidas pela
ONG (organização não-governa-
mental) Gaia+. Aproximada-
mente 80 crianças participaram
das atividades, que foram reali-
zadas em parceria com o Semae.

De forma lúdica, as pales-
tras e rodas de conversa, que
aconteceram com as turmas da
manhã e da tarde, englobaram
a educação ambiental, com ên-
fase na importância da utiliza-
ção da água e do esgoto trata-
dos para a conservação do meio
ambiente, da saúde e melhoria

da qualidade de vida da popu-
lação. Por meio de brincadeiras,
Gabriel abordou a temática do
saneamento, despertando a
percepção das crianças sobre a
importância da água tratada e
do esgotamento sanitário.

O Semae, por sua vez, traba-
lhou todo o ciclo da água. “É mui-
to gratificante levar esse impor-
tante conteúdo para crianças
porque eles sempre estão abertos
e absorvem com naturalidade o
conteúdo. Além disso, a criança é
um multiplicador nato, leva aos
pais e familiares aquilo que apren-
deu, o que é primordial para o
nosso objetivo, que é mesmo o de
conscientização”, afirma Gabriel.

OBJETIVO — A ONG Gaia+
tem como objetivo transformar a
vida de crianças em vulnerabili-
dade social. Os dez valores do gru-
po, como Pratique a Gratidão,

Viva com Garra; Sorria e Faça
Sorrir, entre outros, auxiliam no
bom convívio entre as pessoas.
Além disso, o Gaia+ acredita que

o resgate do hábito de brincar for-
talece vínculos e torna a aprendi-
zagem lúdica. Este eixo é utilizado
em todos os projetos do grupo.

Divulgação

Gabriel tratou de temas relacionados ao saneamento, como
a importância da água tratada e do esgotamento sanitário
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“Anomia” é apresentado no
Galpão Folia, em São Paulo

Divulgação

Projeto Anomia realiza a oficina de Teatro Experimental
em parceria com a Casa Viva

SINOPSE E EQUIPE
Como seria enfrentar a socie-
dade e seus padrões? Sentir
na pele o processo de desnu-
de social? Chegar ao ápice da
selvageria que o guia para o
centro de si mesmo? O pro-
cesso de desnude é visceral,
intenso e beira a loucura hu-
mana. O que a sociedade taxa
como loucura é realmente o
natural do ser? Se for assim,
o quão louco estamos ao se-
guir padrões e esquecer nos-
sa verdadeira essência?

FICHA TÉCNICA
Elenco: Rafael Alexandre e
Junior Dias. Paisagem sono-
ra: Tassia Guarnieri. Ilumina-
ção: Renata Gurgel. Produção
Executiva: Cynthia da Rocha.
Direção: Paula Ibañez.

SERVIÇO
Data: 08 de junho - Horário:
20h00 - Local: Galpão do Fo-
lias - Espaço Reinaldo Maia.
Rua Ana Cintra, 213, Santa
Cecília, São Paulo – SP -
Ingressos: Inteira R$40,00
e Meia Entrada R$20,00 -
 https://www.sympla.com.br/
evento/anomia/2015277

O projeto Anomia apresenta,
quinta (8), às 20h o espetáculo
“Anomia”. A montagem com ver-
são inédita, sob direção de Paula
Ibañez, integra a programação do
Galpão Folias, espaço de arte e re-
sistência localizado no bairro San-
ta Cecília em São Paulo, capital.   

O espetáculo propõe um expe-
rimento social que resulta em uma
obra performática, partindo dos
questionamentos de padrões soci-
ais, e convida o público para um
processo de imersão na sua pró-
pria humanidade e consciência.

Para Rafael Alexandre, ideali-
zador e ator do projeto, poder apre-
sentar a nova versão da peça fora
de Piracicaba gera ainda mais ex-
pectativa. “Estou curioso com as
impressões do público com essa
nova roupagem do espetáculo. Tra-
balhamos muito para poder levar
o Anomia para outros espaços e ter
a oportunidade de estrear, essa
nova versão, em São Paulo é uma
experiência enorme”, afirmou.  

A diretora Paula Ibañez con-
ta que desde a primeira vez que
assistiu ao Anomia sentiu um in-
comodo e o que o tema a atraves-
sava de alguma maneira. “Essa
peça me gerou um incomodo in-
teressante que o fazer teatral deve
provocar, que é o romper com os
pré-conceitos e expectativas. São
as rupturas de paradigmas im-
postos pela sociedade, comporta-
mento ou coesão social. Acaba-
mos nos formando e nos mol-
dando de acordo com relações
socias que são impostas e o Ano-
mia traz questionamentos sobre
tudo isso.  É como lidamos e nos

relacionamos com as formas que
nos são impostas pela sociedade e
como isso nos seduz e nos corrom-
pe ao mesmo tempo”, contou. 

A peça segue com a venda de
ingressos até dia 08 de junho
através da plataforma Sympla,
Inteira R$40,00 e Meia Entrada
R$20,00. É possível acompanhar
a agenda do projeto através do
Instagram: @projetoanomia.

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira, ocu-
pou a tribuna da Câmara Munici-
pal de Piracicaba, na noite desta
segunda-feira (5), durante a 33ª
Reunião Ordinária, para cobrar a
construção de uma passarela so-
bre a rodovia Geraldo de Barros,
que liga a cidade a São Pedro.
“Está se criando um problema ali
na saída da Vila Rezende e Santa
Teresinha, na altura do bairro Al-
godoal, ali existe um grande pro-
blema”, disse o parlamentar.

Ele relatou que esteve no DER
(Departamento de Estradas e Ro-
dagem), junto com o deputado es-
tadual Alex de Madureira (PL), com
o objetivo de agilizar a construção
da passarela. “O deputado Alex me
atendeu imediatamente e já está
marcando em São Paulo para a
gente ir lá e ver a questão sobre a
passarela ali naquela região”, dis-
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Vereador reivindica construção
de passarela na Geraldo de Barros
Cássio Luiz Barbosa, o Cássio Fala Pira defende a construção de passarela
na altura do kilômetro 167, da SP-304, rodovia Piracicaba-São Pedro

Assessoria Parlamentar

Cassio Fala Pira se reuniu com representantes do DER na segunda (5)

se, ao lembrar que, recentemen-
te, uma senhora foi atropelada no
local e precisou ser internada.

“É um trecho muito, muito
perigoso, em frente ao novo su-
permercado Arena Atacado, en-
tão, agora já existem algumas
coisas em andamento”, disse.

REUNIÃO - O vereador
Cássio Luiz Barbosa, o Cássio Fala
Pira (PL) esteve na tarde desta se-
gunda-feira (5) com o engenheiro
do DER (Departamento de Estra-
das de Rodagem), João Davi Pa-
vani, para tratar de reivindicação
popular sobre a construção de pas-
sarela na altura do km 167 da ro-
dovia Geraldo de Barros SP-304,
próximo ao Arena Atacado.

“É de conhecimento públi-
co que o pedido de construção
de uma passarela para traves-
sia de pedestres na altura do
KM 167 da rodovia Geraldo de

Barros é muito antigo e depen-
de muito do DER, que já está
ciente dos acidentes que aí ocor-
reram”, alerta o parlamentar.
“Até o momento nenhuma pro-

vidência foi tomada em relação ao
local, nem pelo município, nem pelo
estado. Quantas vidas mais serão
perdidas para que o poder pú-
blico tome providências”, disse.

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) esteve em reunião pelo
Fórum Permanente de Cidadania,
Justiça e Cultura da Paz com o téc-
nico de segurança do trabalho do
Centro de Referência em Saúde do
Trabalhador (Cerest), Alessandro
José Nunes da Silva e a enfermeira
especialista da Enfermagem do
Trabalho, Clarice Aparecida Bra-
gantini. O objetivo do encontro foi
discutir as ações que o Fórum vem
desenvolvendo nas frentes de tra-
balho e as melhorias para a saúde
do trabalhador em Piracicaba.

Um dos temas abordados foi
o trabalho escravo, uma das fren-
tes que o fórum vem trabalhan-
do. Alessandro apontou que fez
contato com o Ministério Público
do Trabalho de Campinas (MPT)
e disse que o órgão vai organizar
o “fluxo desta frente de trabalho”,
dar as diretrizes e encaminha-
mentos, a fim de coletar as de-
mandas e distribuir de modo
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Vereador discute combate ao trabalho escravo
Assessoria Parlamentar

Pompeo, durante reunião com membros da equipe do Cerest

eficiente para coibir as ações no
município envolvendo a temática.

Outro tema discutido foi refe-
rente à educação continuada com
os profissionais da área da saúde,
com a ideia de criação de um de-
partamento de “Educação Continu-
ada”. De acordo com Gustavo
Pompeo, no dia 21 de junho, será
realizada uma reunião com coor-
denadores para a realização de
uma reestruturação da área da
saúde e criação do departamento.

Durante o encontro, diversos
projetos foram apresentados para
realização das mais variadas ca-
pacitações para os profissionais da
saúde, como: área de urgência e
emergência  e cuidados aos paci-
entes, tais como, cursos de atuali-
zação para aprender e dominar
novas técnicas, protocolo de aten-
dimento e avanços na área da
emergência médica, uma vez que
esses profissionais precisam de
constante evolução, com os avan-

ços médicos, novas técnicas e te-
rapias surgindo regularmente.

Para finalizar, foram apresen-
tadas as necessidades que o Ce-
rest possui relacionadas a melho-
rias e reformas que precisam ser
executadas no local, pois visam a
garantir a qualidade aos trabalha-

dores e um melhor atendimento à
população, já que o local presta
atendimento especializado em
Saúde do Trabalhador. Gustavo
Pompeo se comprometeu a buscar
meios para atender às necessida-
des e projetos apresentados, levan-
do as demandas ao Executivo.
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Vereador questiona emissão de carteira para autistas
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba aprovou, nesta terça-
feira (30), o requerimento 498/
2023, de autoria de André Ban-
deira (PSDB), que busca infor-
mações sobre a emissão da Car-
teira de Identificação da Pessoa
com Transtorno do Espectro
Autista (Ciptea), conforme pre-
visto na Lei Municipal 9.856/22
e na Lei Federal 13.977/20.

O vereador destaca que a
prefeitura publicou no Diário
Oficial, em 24 de abril de 2023, o
Decreto 19.519/2023, que regu-
lamenta a lei que dispõe sobre a
Ciptea e, assim, questiona se já é
possível solicitar a sua emissão.

Segundo André Bandeira,
em resposta a requerimentos e in-
dicações anteriores por ele enca-

minhadas, o Executivo informou
que “a identificação do autismo
seria realizada no Cartão Pira Ci-
dadão”, e diz que “no referido
Decreto não há nenhuma men-
ção a esse cartão”. Ele pergunta,
então, se “a identificação da pes-
soa com TEA (Transtorno do Es-
pectro Autista) realmente será atra-
vés dessa forma” e, em caso afir-
mativo, solicita o enviou do mode-
lo do cartão com a identificação.
Se não, pede que seja encaminha-
do modelo de como será feito.

O parlamentar também in-
forma que, em resposta ao reque-
rimento 324/2021, a Prefeitura
disse que para confeccionar a
Ciptea seria necessária a implan-
tação de um serviço de diagnóstico
multidisciplinar, “uma vez que a

avaliação da pessoa com autismo
deve incluir um histórico detalha-
do, avaliações de desenvolvimen-
to, psicológicas e de comunicação
abrangentes, além da avaliação
de habilidades adaptativas, liga-
das às atividades de vida diária”.

No entanto, segue o verea-
dor, “considerando que a Pre-
feitura publicou o decreto regu-
lamentando a Ciptea e começa-
rá a emitir, então é possível en-
tender que agora o município
tem esse serviço de diagnóstico
multidisciplinar e atendimento a
pessoa autista, já que a Prefeitu-
ra condicionou a confecção da
Ciptea a esse serviço?”, pergunta.

André Bandeira, na sequência,
ainda questiona se um laudo mé-
dico é suficiente ou não para a emis-

são do documento, pergunta sobre
a contratação de profissionais de
saúde, via concurso público, em
diversas especialidades, e questio-
na se a prefeitura “já finalizou o
estudo para publicação do Edital
de Chamamento Público para o
atendimento de pessoas com TEA”.

Por fim, o parlamentar traz
que “a Prefeitura divulgou que ins-
tituiu uma portaria conjunta que
institui o Grupo de Trabalho Inter-
secretarial sobre a Rede Municipal
de Atenção e Promoção de Direitos
das Pessoas com Transtorno do
Espectro Autista (TEA) e seus fa-
miliares” e, assim, pede cópia des-
sa portaria e questiona “o que
será realizado após a [sua] publi-
cação”, bem como solicita detalhes
e cronograma de sua execução.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na 33ª Reu-
nião Ordinária, nesta segunda-
feira (5), o requerimento nº
511/2023, de autoria do verea-
dor Gilmar Rotta (PP), em que
solicita ao Poder Executivo a
construção de faixa elevada no
bairro Água Branca. No docu-
mento, ele salienta que os mo-
radores do bairro e também do
condomínio Vitta Residencial
reclamam do grande fluxo de
veículos na rua Bueno Ayres,
antes da rua Maria Luiza Bue-
no, próximo à ponte do ribei-

rão da Água Branca, principal-
mente nos horários de pico.

De acordo com o parlamentar,
a medida já foi solicitada e aprova-
da pela Prefeitura, após reunião
com os moradores, em 04 de maio
de 2022, por meio do Oficio GR-
340 – Protocolo Semuttran nº
68681/2022. Ele argumenta ainda
que existem dois pontos de ônibus
no local e a falta da faixa pode oca-
sionar acidentes e atropelamentos.
No requerimento, ele questiona o
motivo de não ter sido realizada a
instalação e se há previsão para que
a providência seja tomada.
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Vereador cobra construção
de faixa elevada no bairro
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Ana Pavão destaca as ações
do mandato no Campestre

A vereadora Ana Pavão (PL)
usou o tempo regimental, na 33ª
Reunião Ordinária, nesta segun-
da-feira (5), para apresentar as
últimas ações de mandato exe-
cutadas no bairro Campestre. A
parlamentar exibiu imagens do
antes e depois da estrada Fazen-
da Dona Antonia, que apresen-
tava problemas como vazamen-
to de esgoto. A via de terra pas-
sou por revitalização, recebeu
cascalho e agora está transitá-
vel, segundo a parlamentar.

Ana Pavão também mostrou
imagens de um terreno baldio do
bairro Campestre, que passou por
limpeza e corte de mato, após soli-

citação dos moradores ao gabi-
nete. Outro ato do mandato foi a
realização de reunião solene, na
semana passada, para entrega da
medalha de mérito legislativo
“Dr. Marcus Vinicius Ferraz de
Arruda” ao cirurgião oncologis-
ta Leandro Otávio Sacchetin.

A vereadora comentou ainda
sobre o concurso Miss Piracicaba,
que não foi reconhecido pelo poder
público por não ter contado com a
participação da Prefeitura. Agora,
a parlamentar busca junto ao Po-
der Executivo apoio para a miss elei-
ta. Ana Pavão ainda usou o espaço
para apresentar um vídeo da cam-
panha de filiação ao partido PL.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba recebeu, na manhã desta
terça-feira (6), a visita de 36 estu-
dantes da Escola Estadual Augus-
to Saes, unidade de ensino locali-
zada no bairro Nova América. Eles
participaram do programa Conhe-
ça o Legislativo, a convite do vere-
ador Paulo Nardino (PSDB).

Na ocasião, os alunos partici-
pam de uma visita ao Legislativo,
onde participam de palestras so-
bre os aspectos históricos da for-
mação das câmaras no sistema
político brasileiro, a divisão dos

poderes da República e ainda simu-
lam reunião ordinária com o objeti-
vo de entenderem como funcionam
os trabalhos dos vereadores.

Os estudantes estiveram
acompanhados dos professores
Ana Paula do Amaral Brogio,
Amanda Leticia Santos de Almei-
da, Fernando Cesar, Lucíola
Moncaio e Marcio Marchetti.

Para saber mais do programa
Conheça o Legislativo e saber como
sua escola também pode participar
desta programação, acesse o site
www.camarapiracicaba.sp.gov.br.
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Legislativo recebe a visita dos
alunos da escola Augusto Saes

Assessoria Parlamentar

Estudantes participaram do programa Conheça o Legislativo
e foram convidados pelo vereador Paulo Nardino (PSDB)
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Prefeitura vai investir R$ 200 milhões em obras
Recursos virão da Caixa Econômica Federal, por meio do Finisa; Projeto de Lei foi aprovado no dia 29 de maio pela Câmara Municipal

A Prefeitura vai investir R$
200 milhões em pacote de obras de
ampliação e melhorias nas áreas de
saneamento e infraestrutura, en-
tre elas instalações de adutoras,
iluminação pública, projetos de dre-
nagem e desassoreamento, ciclovia
e ciclofaixa e recapeamento asfálti-
co (veja abaixo a lista completa de
obras). O investimento será feito
com recursos do Finisa (Financia-
mento à Infraestrutura e ao Sane-
amento), da Caixa Econômica Fe-
deral. O Projeto de Lei 52/23, que
autoriza o financiamento, com
condições vantajosas para o mu-
nicípio, foi aprovado no dia 29/
05, pela Câmara Municipal.

Na área de abastecimento, o
pacote de obras prevê a construção
de 10km de adutora de água trata-
da entre o Capim Fino e Unileste e
de dois reservatórios, que devem
beneficiar cerca de 25 mil habitan-
tes; instalação de duas adutoras
que vão compreender as regiões de
Ibitiruna e Tanquinho e Pauliceia e
Kobayat; modernização da ilumi-
nação pública; remodelação da

avenida Alidor Pecorari, na Rua do
Porto; instalação de ciclovia e ci-
clofaixa no entorno e nas proximi-
dades da orla do rio Piracicaba; pro-
jetos de drenagem e contenção, para
combate de erosões e melhora na
captação de águas pluviais; e desas-
soreamento do rio Piracicaba.

QUASE 80 KM DE RECA-
PE – Os recursos também serão in-
vestidos no recapeamento asfáltico
em 78km da malha viária, atenden-
do os bairros Jaraguá, Vila Cristi-
na, Jardim Itapuã, Monte Líbano,
Bairro Verde, Pauliceia, Jardim Pla-
nalto, São Jorge, Novo Horizonte,
Campestre, Águas das Pedras, San-
ta Helena, Dona Antônia, Caxam-
bu, Jardim Califórnia, Água Branca,
Chicó, Pompeia, Cecap, Taquaral,
Agronomia, Monte Alegre, Santa
Cecília, Jardim Abaeté, Unileste,
Morumbi, Piracicamirim, Dois Cór-
regos, Conceição, Santa Rita, Jardim
São Francisco e Cidade Judiciária.

VANTAJOSO - A contrata-
ção de crédito por meio do Finisa
oferece inúmeras vantagens, entre
elas menores taxas de juros e ca-

rência maior para pagamento. O
Finisa é voltado ao Setor Público
com processos de contratação e
prestação de contas ágeis e simpli-
ficados - por meio da linha de fi-
nanciamento é possível que o ente
público pleiteie recursos para apoi-
ar financeiramente diversas ações
orçamentárias em curso, como in-
vestimentos em infraestrutura,
mobilidade, equipamentos, ilumi-
nação, construção de escolas, cre-
ches, hospitais, entre outros.

“Temos um planejamento es-
tratégico com diversas obras do
Plano de Mobilidade e recupera-
ção da malha viária, além de in-
vestimentos na área de saneamen-
to. A concretização das obras con-
tribuirá para o desenvolvimento
de ações de fomento à economia
local, proporcionando a geração
de empregos e renda e melhora na
qualidade de vida da população.
Gostaria de agradecer a todos os
vereadores que entenderam a im-
portância desse projeto para o
município e votaram pela aprova-
ção”, reforça Luciano Almeida.

Divulgação/CCS

Uma das obras incluídas no projeto é a  remodelação da avenida Alidor Pecorari, na Rua do Porto
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Entre a emoção e a fé, realizada a 4ª Carreata
Ocorreu no domingo (4), pela

manhã, a 4ª. Carreata do Divino
Espírito Santo em Piracicaba, per-
correndo vários bairros da cida-
de. Ela nasceu durante a pande-
mia, quando não se podia realizar
a festa presencialmente e colocou
em marcha carro de som com
músicas alusivas e noutro cami-
nhão, a presença dos festeiros, di-
áconos, marinheiros do Divino e
convidados, então com máscaras
de proteção e hoje já livres delas.

No domingo, o cortejo que
reuniu quase uma centena de car-
ros e cerca de 40 motocicletas,
passou por espaços cristãos e sim-
bólicos da cidade, como as igre-
jas dos Frades, Lar Franciscano,
São Pedro, Vila Rezende, Imacu-
lada conceição, também no mes-
mo bairro. E pelos hospitais lo-
cais, como a santa Casa, o Hospi-
tal dos Fornecedores de Cana e o
Cemitério da Saudade, onde a co-
mitiva rezava uma Pai Nosso e uma
Ave Maria, em homenagem aos do-
entes e no Cemitério, aos mortos
que já participaram e ajudaram a
construir a Festa. Passou também
pelo Lar Betel e pelo Lar dos Velhi-
nhos, sempre orando nos locais.

A condução religiosa do even-
to coube aos diretores da Irman-
dade Wilson Louvadini e Virgílio
Carraro, e do diácono Lucas, que
foi designado pelo Monsenhor
Ronaldo Francisco, da catedral
de Santo Antonio. A parte musi-
cal foi conduzida pela empresa
Exodus, contratada pela Secreta-
ria da ação Cultural. E o cami-
nhão que conduziu os festeiros,
também foi cedido pela Prefeitu-
ra, através do Aeroporto Alfredo
Morganti, que contou com a pre-
sença dos diretores José Capra-
nico e Marcelo Kraide Sofner.

Para o presidente da Irman-
dade, Victor Totti, “foi um novo
êxito de uma ideia que nasceu num
período turbulento, mas mostrou-
se importante elemento de divul-
gação da nossa festa que começa
no dia 9 de julho e termina no dia

16 do mesmo mês, tendo seu ápice
no dia 15, sábado, com o encontro
dos barcos no rio Piracicaba”. Tot-
ti também comemorou cerca de
uma centena de carros participan-
do do evento e outras 40 motos
que fizeram uma motociata pela
primeira vez durante o evento.

CARA DA FESTA — Emo-
cionados, os festeiros deste ano,
Adolpho Queiroz e Elisabete Bor-
tolin, comemoraram mais uma
carreata. Eles participaram da
anterior, já como festeiros convi-
dados e desta, como titulares:
“Gratidão ao prefeito Luciano Al-
meida que, quando convidado,
nos designou para representa-lo
na Festa, dizendo que éramos ‘a
cara da Festa’, e também ao pre-
sidente da Irmandade, Vitinho
Totti, que tem dado a oportuni-
dade de vivenciarmos a mais tra-
dicional festa popular e religiosa
de nossa cidade, que completa
seus 197 anos em 2023. Já passa-
mos a bandeiras em mais de 50
residências de amigos e de devo-
tos, em vários bairros da cidade,
que solicitaram a sua presença. E
também a levamos por vários
eventos religiosos, na Catedral, na
Igreja da Vila, por ocasião da mis-
sa do falecimento do Monsenhor
Jorge; em Rio Claro, na posse do
padre José Maria, que muito con-
tribuiu para a nossa Irmandade;
além das missas na própria Irman-
dade e na Capela do Divino”.

Ressaltaram também a de-
monstração de fé durante o
evento, “com pessoas ajoelhan-
do-se nas calçadas, portas de
residências, esquinas, com ban-
deiras do Divino, e acenando das
janelas dos edifícios por onde a
carreata passou, transmitindo
fortes emoções a todos nós.”

A Irmandade do Divino pro-
moverá no dia 9 de julho, um do-
mingo, uma bistecada em sua sede,
com a presença do grupo musical
“Oitava Cor” de Piracicaba. Os in-
gressos estão sendo vendidos, a
R$ 50,00 com os organizadores.

Fotos: Ivan Moreti

1 - Saída da Rua do Porto com os festeiros Adolpho Queiroz e
Elisabete Bortolin; 2 - Pelas ruas da cidade, acolhimento do
público a mais uma carreata do Divino; 3 - Motos e carros
acompanharam o Divino Espírito Santo, na Ponte do Mirante
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Entidade vai disponibilizar
todo seu acervo de artigos

No ar desde 29/05, a Agrote-
ca, uma Biblioteca Virtual com
embasamento científico, ganha um
importante apoio do Conselho Ci-
entífico Agro Sustentável (CCAS)
que vai disponibilizar todo seu acer-
vo de artigos e conteúdos técnicos.
A parceria entre a Escola Superior
de Agricultura Luiz de Queiroz da
Universidade de São Paulo (Esalq/
USP) e a Associação De Olho no
Material Escolar resultou na cria-
ção dessa plataforma virtual, que
tem como objetivo fornecer acesso
livre a professores e interessados em
temas relacionados ao agronegócio.

Letícia Jacintho, presidente da
Associação De Olho no Material
Escolar, comenta que o objetivo do
projeto é reforçar os pilares de atu-
ação da associação, colocando a
educação como uma prioridade.
Através da Agroteca Digital, será
possível ampliar o acesso do públi-
co a informações de qualidade so-
bre o setor rural, contribuindo para
a formação de valores e visões de
futuro pessoal e profissional.

Um estudo realizado pela FIA/
USP em abril trouxe à tona a for-
ma pejorativa com a qual o agro-
negócio é abordado nos livros es-
colares. Ao analisar mais de 9 mil
páginas de dez das principais edi-
toras de livros utilizados nas redes
pública e privada em todo o Brasil,
foram identificadas 746 passagens
negativas ou “fortemente negati-
vas” sobre o setor rural, um nú-
mero 60% maior do que as men-
ções neutras ou positivas. Além
disso, 97% dessas menções apare-
cem em textos autorais e opinati-
vos, sem embasamento científico.

Diante desse cenário, o
CCAS, que é uma organização que
busca promover a sustentabilida-
de do agronegócio brasileiro por
meio de atividades técnico-cien-
tíficas, posicionou-se favoravel-
mente à Associação De Olho no
Material Escolar desde a sua cri-
ação. Com associados que são pro-
fissionais de diversas áreas e for-
mações, o CCAS compartilha a vi-
são e valores da associação, acre-
ditando que o assunto precisa ser
discutido em todas as esferas, es-
pecialmente no ambiente escolar.

José Otávio Menten, presiden-
te do CCAS, enfatizou a importân-
cia da Agroteca Digital ao afirmar:
“É preciso que esse assunto seja
discutido em todas as esferas, es-
pecialmente no ambiente escolar.
Quando conhecemos o ‘De Olho no
Material Escolar’ e constatamos

que a proposta seria colocar à dis-
posição da população a realidade
da agricultura com imparcialida-
de, ética e transparência, e valori-
zando o conhecimento científico,
identificamos que também seria
uma luta do CCAS”. Menten, um
dos idealizadores da biblioteca vir-
tual, juntamente com outros pro-
fessores, foi quem estabeleceu o
contato com a USP para desenvol-
ver a parceria e criar a Agroteca.

É importante ressaltar que o
setor agropecuário tem passado por
constantes mudanças nas últimas
décadas, envolvendo legislações
ambientais,  trabalhistas e aprimo-
ramento tecnológico. No entanto,
essas alterações não têm sido refle-
tidas nos materiais didáticos, que
ainda apresentam uma visão ne-
gativa do agronegócio, deixando de
mostrar sua importância para a
economia. Além disso, muitos des-
ses materiais carregam informa-
ções incorretas sobre temas como
reforma agrária, trabalho escravo
no campo e uso excessivo de agro-
tóxicos, contribuindo para uma má
compreensão do setor. Segundo
Menten, há uma comunicação de-
ficiente entre o agro e a ciência.

Com a parceria entre o CCAS e
a Agroteca, espera-se que a dissemi-
nação de informações baseadas em
evidências científicas contribua para
uma visão mais abrangente e preci-
sa do agronegócio. A disponibiliza-
ção do acervo do CCAS e a produ-
ção regular de novos artigos pelos
conselheiros contribuirão para uma
educação mais embasada e para
o desenvolvimento de uma men-
talidade sustentável no campo.

A Agroteca Digital trará diver-
sos recursos, como games, vídeos,
exercícios, reportagens e livros, que
passarão por revisão por especia-
listas da Esalq/USP. Com acesso
livre, essa plataforma visa forne-
cer conhecimentos atualizados e
confiáveis sobre o agronegócio, es-
timulando o interesse e o aprendi-
zado dos professores e demais in-
teressados nessa área fundamen-
tal para o desenvolvimento do país.

Mais informações no website:
http://agriculturasustentavel.org.br/
. Acompanhe também o CCAS nas
redes sociais: Facebook:http://
www.facebook.com/agricultura-
sustentavel ; nstagram: https://
www.instagram.com/conselho
ccas/ ; inkedIn:https://www.
linkedin.com/company/ccas-
conselho-cient%C3%ADfico-
agro-sustent%C3%A1vel/

José Otávio Menten

Evento de lançamento da Agroteca foi no final de maio passado
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Universitários da Colômbia visitam a cidade esta semana
Com o propósito de conhecer

linhas de pesquisa e projetos de-
senvolvidos na Escola Superior de
Agricultura Luiz de Queiroz
(Esalq/USP), um grupo de estu-
dantes e um docente da Univer-
sidad Santo Tomás, da Colômbia,
esteve em Piracicaba nos dias 5 e
6 de junho, segunda e terça.

São estudantes de graduação,
do curso Negócios Agropecuários
que, durante a passagem pela Esalq,
interagiram com docentes de várias
áreas do conhecimento. Entre as
áreas de interesse manifestadas pe-
los estrangeiros estão Técnicas de
otimização em Sistemas Agrícolas,
Mercados Futuros e de Opções
Agropecuárias, Comercialização de
Produtos Agrícolas, Marketing e
Logística Agroindustrial, Gestão de

Produção de da Qualidade de Leite,
Pesquisa de Mercado de Traba-
lho, Empreendedorismo e Gestão
de Certificação Internacionais.

Na Esalq, o grupo foi recepcio-
nado pelo presidente da Comissão
de Relações Institucionais, profes-
sor João Roberto Spotti Lopes, que
deu as boas-vindas e fez uma apre-
sentação institucional aos colom-
bianos. Na passagem pelo Brasil,
os universitários foram cicerone-
ados pelo Cônsul do Brasil em Bu-
caramanga, Jorge Alberto Zulua-
ga Villegas, que manifestou a im-
portância da visita à Esalq. “

“Agradecemos o acolhimento
da Esalq e, para o consulado hono-
rário do Brasil em Bucaramanga é
muito importante manter essas
pontes de contato entre as univer-

sidades brasileiras e colombianas.
A ideia é estudar possibilidade de
convênio pois a Esalq é uma refe-
rência nesta área de interesse”.

Após a estadia em Piracicaba,

os colombianos seguem para São
Carlos para visitar a unidade local da
Embrapa e encerram a semana na
capital paulista para conhecer um
pouco da vida cultural da metrópole.

Visita aconteceu segunda e terça

Gerhard Waller
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Museu abre nos feriados para visitação
Espaço cultural no Centro de Piracicaba abre das 10h às 14h, nos dias 8, 9, 10, 12 e 13 de junho

O Museu Histórico e Pedagó-
gico Prudente de Moraes, equipa-
mento mantido pela Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cultu-
ral), funciona normalmente nos
feriados do dia 8/6, Corpus Chris-
ti, e 13/6, Dia de Santo Antonio,
das 10h às 14h. Na sexta e na se-
gunda-feira, dias 9 e 12, o espaço
também permanecerá aberto à vi-
sitação. O espaço cultural perma-
nece fechado apenas no domin-
go, 11. A entrada é gratuita.

O funcionamento do museu
nestes nos feriados e pontos fa-
cultativos é uma oportunidade
para a população visitar a expo-
sição Pintando as Cartas de Mar-
tha Watts, montada na primeira Cartas de Martha Watts no Prudente de Moraes

Divulgação

sala do Prudente de Moraes. A
mostra apresenta obras inéditas e
releituras artísticas sobre Piraci-
caba e a cultura piracicabana, cri-
adas a partir de descrições feitas
pela educadora norte-americana
Martha Watts (1845-1909), entre
os anos de 1881 a 1887. A realiza-
ção da exposição é do Centro Cul-
tural Martha Watts, com apoio
da Unimep (Universidade Meto-
dista de Piracicaba) e da Semac.

A exposição reúne obras artís-
ticas de diferentes técnicas e esti-
los: áudio, fotografia, escultura,
poesia, pintura, técnica mista, livro
de artista, arte digital. Participam
os artistas plásticos e visuais, poe-
tas e fotógrafos: Alexandra Jacob,
Arlete Brito, Carlos Valério, Car-

mem Pilotto, Cleusa Piton, Danilo
Monaco, Elaine Parra, Fernanda
Nepomuceno, Gracia Nepomuceno,
Helder Prado, Isabela Borghese,
Ivânia Tanaka, João Benatti, Julia
Momesso, Lídice Salgot, Marcos
Nozella Gil, Maria Gobet, Maria
Rita Correa, Melissa Sanches Poz-
zi, Odair Demarchi, Reinaldo Di-
niz, Rosy Jesus Vaz, Silvia Dioní-
sio, Sônia Torrezan, Vera Gutier-
rez e Vírginia Nicoletti.

PROJETO – O projeto artís-
tico Pintando as Cartas de Martha
Watts nasceu a partir de uma visi-
ta monitorada realizada no Centro
Cultural Martha Watts, em setem-
bro de 2019, com a entrega de tre-
chos das cartas da educadora para
o desenvolvimento do trabalho.

Nas correspondências endere-
çadas às mulheres missionárias
norte-americanas, Martha Watts
descreveu não apenas as ativida-
des do Colégio Piracicabano, mas
também o cotidiano, as festas e o
modo de agir do povo piracicabano
naquela época. A partir de trechos
destas cartas, os artistas foram
convidados a fazer uma releitura
artística da cidade de Piracicaba.

SERVIÇO
Expos ição P in tando as
Cartas de Martha Watts. No
Museu Histórico e Pedagó-
gico Prudente de Moraes.
Na rua Santo Antônio, 641,
Centro. Visitação gratuita.
Informações: 3422-3069.

Em ofício ao Ministério Públi-
co do Estado de São Paulo, o verea-
dor Laércio Trevisan Jr. (PL) solici-
ta a abertura de inquérito civil para
averiguação da nova garagem da
empresa de ônibus que se instalará
em Piracicaba, em terreno que, se-
gundo o parlamentar, é uma área
institucional da Prefeitura próxima
aos loteamentos Terras de Piracica-
ba II e Morada do Engenho, na re-
gião do Jupiá. O vereador afirma
que a construção da garagem de
ônibus no local disponibilizado pela
Prefeitura à empresa afetará “toda
a população que reside ao redor”.

Trevisan Jr. pede que o MP-
SP tome “providências cabíveis”
mediante a apuração se houve a
elaboração de projetos prévios de
terraplanagem no local dentro das
normas da ABNT e estudos de

impacto de vizinhança e de trân-
sito, “pois serão mais de 160 ôni-
bus”, além dos veículos dos funci-
onários, circulando pela região.

O parlamentar também ques-
tiona se a instalação da garagem é
precedida de estudo prévio de im-
pacto ambiental, EIA-Rima e lau-
do da Cetesb, além de laudo de es-
tudos de emissão de ruídos e per-
turbação do sossego público, uma
vez que “no local haverá oficina e
posto de abastecimento dos ônibus”.

“Peço abertura de inquérito
civil para resguardo da coletivida-
de, de acordo com as prerrogati-
vas do vereador”, finaliza Trevi-
san Jr. no ofício ao MP-SP, “vi-
sando à proteção dos moradores
do bairro Jupiá e condomínios ad-
jacentes, entre outras residências,
prédios e comércios existentes”.

TTTTTRANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTE

Vereador aciona MP-SP contra garagem de empresa de ônibus
Assessoria Parlamentar

Trevisan Jr. afirma que a construção da garagem
de ônibus no local disponibilizado pela Prefeitura à
empresa afetará “toda a população que reside ao redor”

O estado de conservação do
prédio do antigo pronto-socorro
da Vila Cristina, localizado na
rua Presidente Wenceslau Braz,
69, é questionado em requeri-
mento aprovado pela Câmara
Municipal de Piracicaba na noi-
te desta segunda-feira (5).

Subscrito por Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira,
o requerimento 515/2023 diz que
o prédio encontra-se em situação
de abandono: “são inúmeros os
problemas mencionados pelos
Munícipes, como vidros quebra-
dos, sujeira e lixo no entorno e
dentro do prédio, sem fiação em
toda a edificação, entre outros.
Inclusive, nessa condição de
abandono em que o prédio está,
moradores em situação de rua e
usuários de entorpecentes invadi-
ram o local e ali se instalaram, tan-
to para usar drogas, quanto para
urinarem, defecarem, e usar o ter-
ritório como depósito de lixo”, in-
forma o vereador na propositura.

Ainda segundo Cássio Luiz,
o prédio poderia ser reaprovei-
tado para se tornar uma ala pe-
diátrica ou um Centro de Orto-
pedia e Traumatologia, “já que

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

“Estado de abandono”,
diz Fala Pira sobre a
antiga UPA da Vila Cristina

há apenas um Centro para aten-
der todo o Município apenas na
região central da cidade”.

Assim, o parlamentar per-
gunta ao Executivo “por qual mo-
tivo o prédio se encontra fecha-
do”, se “há previsão de abertura
e funcionamento da edificação”
e, em caso negativo, questiona
“quais providências serão toma-
das para solucionar o problema”.

DISCUSSÃO - Ao discutir a
propositura, Cássio Luiz disse ter,
inclusive, subido no telhado da uni-
dade para verificar seu estado de
conservação: “estão roubando até
o telhado!”, disse. O parlamentar
ainda afirmou: “houve gasto de
verba pública. Isso precisa ser in-
vestigado pelo Ministério Público.
Deixaram chegar nessa situação,
quebraram tudo”, acrescentou.

Laércio Trevisan Jr. (PL),
que também discutiu a proposi-
tura, exibiu um vídeo em que
também mostra a má conserva-
ção do prédio e, na sequência, dis-
se: “um prédio de milhões de re-
ais. Lamentável essa administra-
ção pública. Isso se chama negli-
gência, descaso e omissão do pre-
feito municipal de Piracicaba”.
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Gilmar Rotta pede informações sobre
mudança de mão de direção em rua

O vereador Gilmar Rotta
(PP) solicita informações sobre
mudança de mão de direção na
rua Rodolfo Tozzi, no bairro
Parque Conceição, a partir do re-
querimento 514/2023, aprovado
nesta segunda-feira (5), durante
a 33ª Reunião Ordinária da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

“Os moradores, há muito tem-
po, reclamam do grande fluxo de
veículos na via, principalmente nos
horários de pico”, justifica Gilmar
Rotta. Ele recorda que, em reunião

em julho de 2022, a demanda foi
encaminhada ao parlamentar. “A
situação está trazendo preocupa-
ção e insegurança com sérios ris-
cos de acidentes e atropelamen-
tos”, disse o vereador, ao lembrar
que o pedido já foi encaminhado
a partir de ofício na Semuttran e
também com abaixo-assinado.

Ele questiona se o Executi-
vo pretende atender à solicita-
ção. “Se sim, qual a previsão
para o início; em caso negati-
vo, qual o motivo”, pergunta.
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Estudantes da Fatec ensinam
crianças da Apae sobre coalhada

Nesta quarta (7), às 8 horas,
irá ocorrer a ação social “Gosto &
Saber” na Apae (Associação dos
Pais e Amigos dos Excepcionais),
na avenida Brasília, 1381, Vila In-
dustrial. A ação será realizada pe-
las estudantes do 4º semestre do
curso de Gestão Empresarial, da
Faculdade de Tecnologia de Pira-
cicaba – Fatec. O evento envolverá
orientações sobre a importância do
consumo, os benefícios da coalha-
da e como pode ser utilizada na
alimentação. Durante a ação as
crianças terão a portunidade de
provar a referida coalhada com
doce de banana podendo, na opor-
tunidade, desfrutar dos benefíci-
os desses dois produtos, tão im-
portantes para a saúde em geral.

A coalhada é um alimento rico
em nutrientes, como cálcio, proteí-
nas e vitaminas como a B12. Além

disso, é uma fonte saudável de gor-
duras, que ajuda a manter a sen-
sação de saciedade por mais tempo
e contribui para a saúde do cora-
ção. Já a banana é uma fruta rica
em nutrientes, como potássio, fi-
bras e vitaminas B6 e C. Contém,
ainda, antioxidantes que ajudam
a combater os radicais livres no
corpo. Com a junção de ambos,
pode-se ter uma fonte de energia
natural, o que as torna ótimas para
consumir no café-da-manhã.

O evento será gratuito e pen-
sado exclusivamente para os alu-
nos da Apae e contará com a par-
ceria da Apae e da Raj Coalha-
das. Mais informações podem ser
obtidas com Vitória, e-mail
vitoriapaulita@outlook.com, cel.
19 93620-8984 e Thamara, e-
mail  thamara_catharine@
hotmail.com e cel. 19 99129-0738.
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Vereador apresenta melhorias nos bairros Vila Sônia e Santa Olímpia
Na 33ª Reunião Ordinária,

ocorrida na noite desta segunda-
feira (5), o vereador Anilton Rissato
(Patriota) usou a Tribuna para falar
da operação tapa-buracos realizada
na região de Santa Teresinha. O par-
lamentar apresentou em vídeo a obra
sendo realizada nas ruas Peixoto

Gomide e Ângelo Florindo, no bair-
ro Vila Sônia, onde a operação foi
feita em toda a extensão da via.
“Estava péssimo, muito feio mes-
mo”, argumentou o parlamentar.

Anilton Rissato mostrou tam-
bém o serviço de infraestrutura ur-
bana realizada em uma rotatória do

bairro Jardim Castor e que, de acor-
do com ele, houve um acidente no
local. “A pessoa quebrou o carro
no buraco que existia ali, mas a
gente já havia solicitado também
há algumas semanas atrás”, disse.

O parlamentar falou ainda,
da reabertura da rua Jacob Cor-

rer, em Santa Olímpia, fechada
há 30 anos. Segundo os morado-
res que estão ali há mais de 40
anos, ela não era utilizada devido
a uma grande erosão que aconte-
ceu no local. “A reabertura dessa
via vai beneficiar a todos os mora-
dores”, concluiu o parlamentar.
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Corridas de rua terão que pagar
prêmio em dinheiro a vencedores
Projeto de lei aprovado nesta segunda-feira (5) determina que eventos de atletismo, como
corridas e maratonas, revertam no mínimo 10% do valor das inscrições para pagar prêmios

Organizadores de corridas de
rua, maratonas, meias-maratonas
e eventos similares realizados em
Piracicaba e que cobrem dos com-
petidores inscrições com valores a
partir de R$ 10 deverão obrigato-
riamente pagar aos atletas vence-
dores premiações em dinheiro.

A previsão está contida no pro-
jeto de lei 246/2022, aprovado em
segunda discussão pela Câmara
Municipal de Piracicaba nesta se-
gunda-feira (5), durante a 33ª Reu-
nião Ordinária, e passará a valer
caso o texto seja sancionado e pu-
blicado, como lei, pelo Executivo.

De autoria da vereadora Ana
Pavão (PL), a propositura estabelece
que os organizadores de eventos de-
verão destinar ao menos 10% dos
valores arrecadados com as inscri-
ções para o pagamento dos prêmios.

O projeto ainda determina que
as premiações deverão ser pagas
aos ganhadores na categoria geral,
masculina e feminina, e aos demais
colocados nas categorias por faixa
etária, segmentadas para ambos os
sexos, seguindo-se a divisão pre-
vista nas Normas da Confedera-
ção Brasileira de Atletismo.

Eventos com até mil parti-
cipantes deverão premiar “os
cinco primeiros colocados na
categoria geral, masculino e fe-
minino, e o primeiro colocado
nas categorias por faixa etária,
masculino e feminino”.

Já nos eventos com mais de
mil participantes, os prêmios
deverão ser pagos aos “cinco
primeiros colocados na catego-
ria geral, masculino e femini-
no, e aos três primeiros coloca-
dos nas categorias por faixa
etária, masculino e feminino”.

De acordo com o artigo 3º do
projeto de lei, as premiações deve-
rão ser divididas proporcionalmen-
te da seguinte forma: 70% do va-
lor destinado às premiações para a
categoria geral masculina e femi-
nina e 30% do valor destinado às
premiações para as categorias por
faixa etária masculina e feminina.

JUSTIFICATIVAS - Ao
justificar seu voto favorável ao
projeto, Ana Pavão lembrou os al-
tos valores gastos pelos atletas não
apenas para competirem, mas
também para adquirirem equipa-
mentos e suplementos alimenta-

res. “Ninguém vive só de medalha”,
disse a autora da propositura.

Paulo Campos (Podemos),
na sequência, afirmou que “é
o esporte que ganha nesta
noite” e disse, agora, esperar
que o projeto seja, de fato,
sancionado pelo Executivo.

O líder de governo, vereador
Josef Borges (Solidariedade), tam-
bém favorável à propositura, co-
mentou que, nas décadas de 1980
e 1990, época em que ele próprio
competia em eventos de atletismo,
o pagamento de premiações em di-
nheiro era comum. Ele analisou, no
entanto, que eventos assim, atual-
mente, são menos frequentes e
muitas vezes pouco acessíveis ao
público mais carente. “Temos que
resgatar e trazer os jovens da pe-
riferia”, disse, na sequência.

Paulo Nardino (PSDB), que
retirou, a pedido, emenda que ha-
via protocolado antes da sessão
para que as novas regras entras-
sem em vigor a partir de 1º de ja-
neiro do ano que vem , declarou
“apoio incondicional ao esporte”.
O parlamentar também disse an-
siar pela sanção do Executivo.

“Toda ajuda do Poder Públi-
co e das organizações, que lucram
com isso, é bem-vinda. Com certe-
za, nós temos atletas aqui na cida-
de, mas precisamos trazê-los para
as competições”, analisou Gustavo
Pompeo (Avante), que ainda lem-
brou a recente aprovação do projeto
de lei 161/2022, que criou na cidade
a chamada “Bolsa Atleta”.

Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade é
Sua, também considerou impor-
tante a aprovação da proposi-
tura para o esporte piracicaba-
no e destacou a existência de
outra lei municipal, a lei com-
plementar 224/2008, “de incen-
tivo ao esporte e à cultura, que
precisa ser regulamentada e que
permite descontos no IPTU para
quem apoia a cultura e o espor-
te. Mas falta a regulamentação;
já fizemos, inclusive, uma indi-
cação sobre isso”, acrescentou.

“Sempre adorei os esportes
e acho muito importante esse
projeto, assim como a ‘Bolsa
Atleta’, recentemente aprovada
por esta Casa”, complementou
Laércio Trevisan Jr. (PL).

Marco Antonio Rosa Ferreira ocupou a tribuna popular na segunda (5)
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Mudança em via na Chácara
Narareth é questionada

A mudança no status da via
pública “Prof. Benedito Dutra
Teixeira”, antes rua e agora ave-
nida, é questionada pela verea-
dora Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade é Sua,
por meio do requerimento 507/23,
aprovado em plenário durante a
33ª Reunião Ordinária, realizada
na noite desta segunda-feira (5).

De acordo com a parlamen-
tar, na lei 9015/2018, a referida
via recebe denominação de ave-
nida, ao passo que em leis anteri-
ores, na 4632/1999 e na 2885/
1987, ela é tida como uma rua.

Ainda segundo Silvia Mora-
les, uma rua pode ser caracteri-
zada como uma via com largura
entre 7,2 e 19,99 metros, voltada
à circulação urbana, total ou

parcialmente ladeada de casa,
“sendo que suas principais dife-
renças com uma avenida estão
nas dimensões e nas múltiplas
pistas para a circulação de veí-
culos, observada em avenidas”.

Ela ainda destaca, no texto
do requerimento, que a Chácara
Nazareth é um bairro residenci-
al, e que “a via supracitada não
sofreu intervenções em sua es-
trutura viária como duplicações
de vias, por exemplo, que justifi-
casse a alteração de sua caracte-
rização de rua para avenida”.

Assim, a vereadora pergunta
ao Executivo os motivos da altera-
ção, se há algum plano de obras vi-
árias no local ou se, por outro lado,
o poder público buscará, novamen-
te, denominar a via como rua.

RRRRREQUERIMENTOSEQUERIMENTOSEQUERIMENTOSEQUERIMENTOSEQUERIMENTOS

Câmara define datas para
três audiências públicas

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, segunda-feira
(5), durante a 33ª Reunião Ordi-
nária, três requerimentos volta-
dos para definir as datas de no-
vas audiências públicas a serem
realizadas na Casa. Todas as pro-
posituras são de autoria do vere-
ador Paulo Campos (Podemos).

O requerimento 526/2023
agenda para 24 de julho, a par-
tir das 19h, a audiência sobre
a cobrança de esgoto ser com-
patível  com a cobrança da
água, assim como debaterá a
Parceria Público-Privada assi-
nada entre o Semae (Serviço
Municipal de Água e Esgoto0 e
a empresa Águas do Mirante.

No próximo dia 20 de ju-
nho, às 19h, ficou agendada a
audiência pública para tratar da
contratação de OSS (Organiza-
ção Social de Saúde) para a ges-
tão das unidades de pronto-
atendimento dos bairros Vila
Cristina e Vila Sônia. O requeri-
mento 527/2023 convoca o secre-
tário de Saúde, Filemon Silvano.

Já o requerimento 528/2023
convoca novamente o secretário
de Saúde, Filemon Silvano, para
uma audiência pública no dia 25
de julho, também às 19h, para
discutir a mudança de local da
unidade básica de saúde (UBS),
localizada na avenida França,
227, no bairro Jardim Europa.

O jornalista Marco Antonio
Rosa Ferreira ocupou a Tribuna
Popular da Câmara Municipal de
Piracicaba, na noite desta segun-
da-feira (5), durante a 33ª Reu-
nião Ordinária, para fazer ques-
tionamentos sobre os reajustes sa-
lariais aprovados no serviço pú-
blico – em março, 5,92% aos ser-
vidores e, em maio, cerca de 70%
aos agentes políticos (prefeitos,
secretários e vereadores).

“Não questiono a legalidade
dos aumentos, mas já que tanto
os servidores públicos munici-
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Orador popular questiona
reajustes no serviço público

pais, quanto os agentes públicos,
padecem do mesmo problema,
que é a falta de reajustes, por que
dar um índice aos servidores e
outro, bem maior, para os agen-
tes políticos”, questionou.

Ele salientou que, em sua aná-
lise, não estava desprezando a atu-
ação dos legisladores, “mas é um
questionamento necessário”, apon-
tou. “O aumento de 70% dos vere-
adores não tem nada a ver com a
contratação de médicos e servido-
res, somente o aumento do chefe
do Executivo”, acrescentou.

Guilherme Leite

O atleta Nicolas Verrenge, 15
anos, que treina no núcleo do Pro-
jeto Desporto de Base (PDB), da
Secretaria Municipal de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras (Se-
lam), no Jardim Primavera, sa-
grou-se campeão paulista de kara-
tê, na categoria cadete (14 e 15
anos), até 63 quilos, na faixa bran-
ca a verde, no Campeonato Pau-
lista de Karatê, no sábado e do-
mingo, 3 e 4/6, no Ginásio de Es-
portes Adib Moisés Dib, em São
Bernardo do Campo. A competi-
ção reuniu mais de 2.000 atletas.

Nicolas frequenta as aulas do
Projeto Karatê para Todos, que é
fruto do chamamento público da
Selam, numa parceria (Termo de
Colaboração) entre a Associação
Sport Way e a Prefeitura de Piraci-
caba, integrando e reforçando o
Projeto Desporto de Base, da Secre-
taria Municipal de Esportes, Lazer
e Atividades Motoras (Selam).

Para chegar à final do Cam-
peonato Paulista, Nicolas precisou
passar pelas fases classificatórias
de São Carlos, que aconteceu no
início de maio, e a de Campinas,
no final de maio. Com o título de
campeão, o atleta piracicabano con-
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Nicolas Verrenge, do PDB, é campeão paulista de karatê
quistou a classificação para a eta-
pa classificatória do Campeonato
Brasileiro de Karatê, que aconte-
cerá entre os dias 7 e 9/7, tam-
bém em São Bernardo do Campo.

O professor Diego Spigolon,
coordenador do projeto Karatê
para Todos, diz que a parceria da
Sport Way e Selam é primordial
para fomentar a modalidade no
município, oportunizando novos
praticantes, tanto do ponto de
construção da cidadania, como
na difusão de valores como res-
peito, humildade, ética e disci-
plina. Spigolon tem dois núcleos
de formação de karatê, sendo um
no Jardim Primavera e o outro
no Santa Rosa, além do núcleo
de alto rendimento realizado na
sede da Associação Sport Way.

OUTROS DESTAQUES -
Além de Nicolas, outros atletas
do Karatê para Todos participa-
ram da competição e conquista-
ram classificação para o Campe-
onato Brasileiro, como é o caso
de Bárbara Borges, atleta da Dojo
Kai e do núcleo de alto rendimen-
to da Sport Way, que foi vice-cam-
peã da categoria junior, para atle-
tas de 16 e 17 anos, mais de 66

Professor Hernani Veríssimo com o atleta Nicolas Verrenge

Divulgação
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Qualidade da alimentação fornecida aos bombeiros motiva requerimento
Informações ao Chefe do

Executivo sobre alimentação for-
necida aos Bombeiros por empre-
sa terceirizada, por meio de con-
vênio com a Prefeitura de Pira-
cicaba, são solicitadas por meio
do requerimento 501/2023. De

autoria do vereador Ary Pedro-
so (Solidariedade), a propositu-
ra foi aprovada na reunião or-
dinária desta segunda (5).

Ary Pedroso relata que foi pro-
curado por um grupo de bombei-
ros que questionaram a qualidade

quilos, faixa roxa, marron e pre-
ta, chamada de divisão especial.

Cauã Farias, atleta da Dojo
Kai, foi vice-campeão da categoria
de Kata (demonstração de movi-
mentos), para atletas de 16 e 17 anos
e Campeão de Kumite (luta), na

categoria Junior, mais de 76kg, di-
visão especial, e Vinicius Tamura,
medalha de bronze, categoria júni-
or, 16 e 17 anos, até 61 quilos, divi-
são especial. Esses atletas são do
núcleo de alto rendimento, mas
também foram formados no PDB.

das refeições oferecidas por uma
empresa terceirizada. Os profis-
sionais relataram que as refeições
chegam frias, sendo entregues
muito antes do horário de con-
sumo, causando desconforto.

O documento solicita in-

formações sobre a empresa
responsável por fornecer a ali-
mentação aos bombeiros do
Município e em qual secreta-
ria compete a fiscalização da
empresa, bem como do cardá-
pio e qualidade das refeições.
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Bebel participa do lançamento de
curso sobre a violência de gênero
“É fundamental que a sociedade debata mecanismos de combater toda
prática de violência de gênero e o curso é um importante”, afirma Bebel
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3ª Conferência do Núcleo de Obras
será realizada a 29 de junho em SP

Divulgação

A deputada Professora Bebel
(PT), enquanto Procuradora Espe-
cial da Mulher na Assembleia Le-
gislativa no Estado de São Paulo,
participou, na noite de segunda (5),
do lançamento do curso sobre vio-
lência de gênero: noções funda-
mentais e alterações legislativas,
direcionado ao público em geral.
Como Procuradora, Bebel me-
diou a mesa sobre a construção
de política de gênero e o enfren-
tamento da violência doméstica.

A violência de gênero ou vi-
olência de género é um tipo de
violência física ou psicológica
exercida contra qualquer pessoa
ou grupo de pessoas sobre a base
de seu sexo ou gênero que im-
pacta de maneira negativa em
sua identidade e bem-estar so-
cial, físico ou psicológico. “É
fundamental que a sociedade
debata mecanismos de comba-
ter toda prática de violência de
gênero e o curso é um impor-
tante instrumento para capaci-
tar a sociedade”, diz Bebel.

Nesse primeiro dia de curso,
palestraram Mônica de Melo, De-
fensora Pública do Estado de São
Paulo e professora de Direito
Constitucional da PUC- SP, e Rita
Quadros, socióloga, feminista e
ativista das lutas das mulheres e
lgbtqiap+. Também participaram
do evento Sacilotto, presidente do
Instituto Legislativo Paulista;
Florisvaldo florentino, defensor
Público-Geral do Estado de São
Paulo e Guilherme Piccina, dire-
tor da Escola da Defensoria Pú-
blica do Estado de São Paulo.

A deputada Bebel ressalta
que nesse primeiro dia de cur-
so “ocorreu uma verdadeira
imersão no tema e que nos dá a
real dimensão do machismo que
enfrentamos todos os dias”.

O curso prossegue nos pró-
ximos dias 12, 19 e 26 deste mês,
e acontecerá no auditório Paulo
Kobayashi, da Assembleia Legis-
lativa de São Paulo, sempre a
partir das 19 horas, e terá trans-
missão ao vivo da TV Alesp.

Como Procuradora Especial da Mulher da Assembleia Legislativa,
a deputada Bebel mediou os trabalhos do primeiro dia do curso

A Comgás, maior distribui-
dora de gás encanado da Améri-
ca Latina — que atende cliente
em Piracicaba — realiza, em par-
ceria com Sabesp e Enel, no dia
29 de junho, das 9h às 16h, no
teatro do Edifício Birmann 32
(B32), a 3ª Conferência Anual do
Núcleo Compartilhado de Obras
(NCO). O evento discutirá a in-
fraestrutura para as “cidades do
amanhã” e promoverá debates
entre grandes utilities de São
Paulo, sobre a coordenação de
atendimentos de emergência e
prevenção de danos em obras,
apresentando melhores práticas
em gestão compartilhada, além
de soluções e iniciativas do se-
tor, em busca de mais seguran-
ça e eficiência nesse mercado.

O evento, que terá palestras,
debates e exposições, contará com
a presença de representantes da
Sabesp, Enel, Ambipar, Corpo de
Bombeiros do Estado de SP, Defe-
sa Civil Municipal de SP, Prefeitu-
ra de SP, Semil, Claro, USP, Tel-
comp e Lunica Consultoria. A pro-
gramação completa da conferência
e a inscrição para acompanhar
o evento online estão disponí-
vel no link: https://live.popcast.
com.br/ConferenciaAnualNCO/.

“Segurança é valor inegociá-
vel aqui na Comgás. As boas prá-
ticas para gestão de obras e to-
dos os esforços para coordena-
ção das obras de infraestrutura
com as demais utilities têm por
objetivo prevenir danos aos nos-
sos ativos. Essas ações fazem par-
te da nossa rotina e da nossa cul-

tura. Os investimentos em infra-
estrutura, os avanços tecnológi-
cos e a expectativa de que as ‘ci-
dades do amanhã’ façam parte
do nosso presente formam o pano
de fundo para o debate em torno
de soluções maduras, atuais e que
sustentem a preparação para ci-
dades cada vez mais resilientes,
mais seguras e sustentáveis”, des-
taca Carla Sautchuk, diretora de
Operações e Serviços da Comgás.

HISTÓRICO - Desde 2021,
três das maiores utilities atuan-
tes em São Paulo (Comgás, Sa-
besp e Enel) criaram o Núcleo Com-
partilhado de Obras (NCO), ambi-
ente no qual informações sobre
obras e boas práticas operacionais
têm sido trocadas e acordadas,
construindo infraestruturas mais
Eficientes, Seguras e Resilientes,
melhorando a qualidade dos ser-
viços prestados à população.

Alguns frutos já foram gera-
dos dessa aproximação entre as
três utilities, como o compartilha-
mento de informações de obras
de expansão e manutenção de
redes, que foram executadas, no
âmbito do Núcleo Compartilha-
do de Obras (NCO), em caráter
piloto, em três bairros de São Pau-
lo (Jardins, Ipiranga e Itaquera).
Dessas iniciativas, já resultaram
diversos aprendizados operacio-
nais, materializados num Manu-
al de Boas Práticas e em instru-
mentos fundamentais como Ma-
trizes de Risco de Obras, consi-
derando aspectos técnicos e de
mercado das obras de infraestru-
tura de Comgás, Sabesp e Enel.

Album de Família

Nosso colaborador e amigo, jornalista
Mauricio Picazo Galhardo faz 66 anos, nesta
quarta-feira (7). Parabéns de toda equipe e

família de A Tribuna Piracicabana. Deus
abençoe o dedicado colaborador que escreve

sempre às terças-feiras na página A3.
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Sindicato promove
festa junina, sábado

O Sindicato dos Empregados
no Comércio de Piracicaba (Sin-
comerciários) promove neste
próximo sábado, 10 de junho,
sua tradicional festa junina, a
partir das 19 horas. O evento
acontece no Clube do Sindicato,
localizado na altura do km 178
da SP-304, ao lado da alça de
acesso ao bairro de Artemis. A
Festa Julina dos Comerciários
terá diversas barracas de comi-

Divulgação

das e bebidas típicas e animação
da dupla Dynno e Diego, filho
do cantor Milionário, sendo que
a abertura musical será de De-
vayr. O presidente do Sincomer-
ciários, Vitor Roberto, conta que
a festa terá entrada gratuita e a
tradicional fogueira. “Esta nossa
festa já é tradicional e, agora, com
o fim da pandemia, vamos fazer
um grande evento voltado aos co-
merciários e familiares”, ressalta.
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Prefeitura faz cadastramento
no Distrito de Artemis e Balbo
Equipes estão nas unidades de saúde, das 8h às 16h, de segunda a
sexta-feira – exceto feriado; cadastramento também pode ser feito pelo APP

Após passar pelos bairros ru-
rais de Tanquinho e Tupi, a Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Secretaria de Saúde, segue com
as ações de recadastramento dos
pacientes da rede pública de saú-
de e de apresentação do Cartão
Pira Cidadão que, na Saúde, vai
substituir o atual cartão azul do
SUS nos bairros de Artemis e
Parque Piracicaba (Balbo). Nos
dois locais, as equipes estão nas
unidades de saúde, das 8h às 16h,
segunda a sexta-feira – exceto fe-
riado. Para efetivar o cadastro é
importante apresentar CPF, RG e
comprovante de residência atual.

Na semana passada, a SMS
disponibilizou outros dois pontos
fixos na região central para este
trabalho: o Poupatempo Munici-
pal/Centrus – ao lado do Termi-
nal Central de Integração (TCI) –,
das 8h às 16h, e o Centro de Espe-
cialidades Médicas (CEM) – o Pos-
tão, atrás do Mercado Municipal
–, inicialmente das 8h às 17h.

O cartão Pira Cidadão tem
como objetivo agilizar e facilitar o
acesso a todos os serviços públicos
municipais. Entre os benefícios do
cartão estão a praticidade e agili-
dade para agendamento de con-
sultas médicas, retirada de medi-
camentos, rematrículas em cre-
ches e inscrições em cursos ofere-

No Parque Piracicaba-Balbo, o cadastramento está na UBS do bairro

Divulgação

cidos pelo Executivo. Enquanto o
cidadão piracicabano tem essas
vantagens, a Prefeitura consegue,
graças aos cadastros, um sistema
de informações atualizado com os
dados integrados sobre a socieda-
de, para que possa planejar políti-
cas públicas para o munícipe.

Conforme explica o secretário
de Saúde, Filemon Silvano, a ação
se faz necessária devido à implan-
tação do novo software de saúde
que trará modernidade e agilidade
aos atendimentos. “Estamos ali-
nhando nosso sistema com o do
Ministério da Saúde para evitamos

duplicidade de cadastros utilizan-
do a mesma forma de busca do
prontuário eletrônico do paciente,
por meio do CPF ou Cartão Nacio-
nal de Saúde (CNS)”, enfatizou.

SITE – A SMS reforça que, para
obter o cartão, também é possível
realizar o cadastro no site
cartaopiracidadao.com.br ou pre-
sencialmente na travessa Olegário
Mariano, 327, Vila Monteiro – de
segunda a sexta-feira, das 8h às
17h; e sábados, das 8h às 12h. Em
caso de dúvidas, os contatos são
(19) 99458-3813 e faleconosco
@cartaopiracidadao.com.br .

APP – O cartão Pira Cida-
dão também disponibiliza o apli-
cativo PiraCidadão, por meio do
qual os moradores poderão, por
exemplo, indicar locais que este-
jam com falta de água, focos de
dengue, problemas na ilumina-
ção pública e até mesmo solicitar
limpeza nas ruas. O aplicativo
também permite que a pessoa ca-
dastrada receba um SMS de lem-
brete com o horário e local da
consulta agendada. O app está
disponível para ser baixado nas
lojas de aplicativos de celulares
para sistemas Android e iOS.
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Vereador acolhe demandas
de moradores do bairro

MMMMMULHERULHERULHERULHERULHER

Procuradoria entrega relatório
e foca continuidade de luta
Vereadoras Rai de Almeida e Sílvia Morales, do mandato coletivo A Cidade
é Sua, foram recebidas pelo presidente da Câmara, Wagner Oliveira

A Procuradoria Especial da
Mulher, da Câmara Municipal de
Piracicaba, na manhã desta terça-
feira (6) foi recebida pelo presiden-
te da Mesa Diretora, Wagner Oli-
veira, o Wagnão (Cidadania), na
sala de reuniões, para recepcionar
as parlamentares, Rai de Almeida
(PT) e Sílvia Morales (PV), do man-
dato coletivo A Cidade é Sua, que
em nome das demais integrantes,
Ana Pavão (PL) e Alessandra Be-
llucci (Republicanos) entregaram
o relatório bianual da Procura-
doria, dos anos 2021 a 2022, em
documentos que marcam as di-
versas ações desenvolvidas em
prol da defesa das mulheres.

A apresentação dos traba-
lhos coube à vereadora Rai de Al-
meida, que neste período respon-
deu pela coordenação da Procu-
radoria, que hoje está sob o co-
mando da vereadora Ana Pavão.

Rai de Almeida destacou a
importância do documento fazer

Guilherme Leite

Wagnão destacou os trabalhos da Procuradoria: “Temos que avançar.”

parte dos anais da Câmara, em
material a ser digitalizado, além
da unidade encadernada que fi-
cará à disposição de todos e, aces-
sível pelo site da Câmara. A par-
lamentar destacou três pontos, a
exemplo da audiência pública em
2021, articulação para construir
a Casa Abrigo e reestruturação
da Delegacia da Mulher de Pira-
cicaba, em atendimento 24 horas,
além da divulgação da lei Maria
da Penha, e ainda os 16 dia de
ativismo, em ações que marca-
ram a atuação da Procuradoria.

A vereadora Sílvia Morales
discorreu sobre a criação da Co-
ordenadoria em Piracicaba, ain-
da na gestão do ex-presidente
João Manoel dos Santos e se
consolidando na época da ex-ve-
readora Nancy Thame. A par-
lamentar defendeu a continui-
dade de ações da Procuradoria.

O presidente Wagner Olivei-
ra enfatizou a realização dos tra-

balhos desenvolvidos pela Procu-
radoria. “Isto não pode parar, te-
mos que avançar”, destacou o
parlamentar, que também sinali-
zou o acolhimento de projetos e

sugestões, a exemplo de indicar
servidoras de carreira ou de apro-
vação em plenário de pessoas que
possam levar esta bandeira de
luta em defesa das mulheres.

O vereador Paulo Nardino
(PSDB) apresentou, na tarde des-
te sábado (3) e na segunda-feira
(5), sete indicações ao Executivo,
com o objetivo de atender deman-
das dos moradores do bairro Jar-
dim Parque Jupiá. As proposi-
ções são frutos da reunião que o
parlamentar fez com os morado-
res na última sexta-feira (2).

A indicação 2401/2023 pede
operação tapa-buracos e manu-
tenção asfáltica na rua dos
Mandis, em frente ao 667. “O
asfalto cedeu bem em frente ao
ponto de ônibus, precisando ser
reparado com urgência, a fim de
evitar acidentes com usuários do
local”, confere Paulo Nardino.

O parlamentar também des-
taca operação tapa-buracos e ma-
nutenção asfáltica, na indicação
2402/2023, para a rua das Pira-
canjuba. De acordo com o parla-
mentar, a situação asfáltica da via
está em estado precário, tomada
de buracos e ondulações, precisan-
do ser reparado com urgência.

Nardino ainda relaciona pe-
dido de manutenção de ponto de
ônibus, na indicação 2404/2023,
rua dos Mandis, em frente ao
número 667. “O ponto se encon-
tra depredado e todo pixado,
precisando de manutenção ur-
gente”, disse o parlamentar.

Na indicação 2405/2023,

Assessoria Parlamentar

Nardino elaborou sete indicações ao Executivo, no reparo de asfalto,
manutenção em ponto de ônibus, parque infantil, dentre outras

Nardino pede manutenção na
praça “Benedito Ilário Camilo Tei-
xeira”, rua dos Mandis, altura do
número 660. O parlamentar re-
lata que a pintura do parque in-
fantil, manutenção dos bancos e
do pedestal de denominação da
praça se encontra depredado.

Na indicação 2406/2023, o
parlamentar pede manutenção
de boca de lobo instalada na rua
das Piracanjubas com rua dos
Cascudos, em local que cedeu, fi-
cando uma depressão, e a tampa
do bueiro está muito exposta,
podendo causar um acidente
para quem passa pelo local.

Nardino pede manutenção do
alambrado e troca de alguns mou-
rões de cerca de concreto no cam-
po de futebol, na indicação 2422/
2023, localizado na rua Adolfo
Rodrigues. “A situação requer uma
intervenção imediata, a fim de evi-
tar acidentes com os usuários do
local”, observa o parlamentar.

Já na indicação 2425/2023, o
vereador Nardino pede doação de
material esportivo para o campo de
futebol, localizado na rua Adolfo
Rodrigues.”O espaço tem uma es-
cola de futebol infantil, que acon-
tece aos sábados de manhã. As
aulas são gratuitas, porém, faltam
materiais esportivos, como bolas,
coletes, cones e redes para o gol”,
disse o vereador Paulo Nardino.

RRRRRAIAIAIAIAI     DEDEDEDEDE A A A A ALMEIDALMEIDALMEIDALMEIDALMEIDA

Moção repudia PEC que proíbe sanções a partidos que descumpriram cotas
A moção 78/2023 de repúdio

à Proposta de Emenda Constituci-
onal (PEC) 09/2023 que propõe o
perdão aos partidos políticos que
não cumpriram a cota mínima de
repasses de recursos a mulheres e
negros, foi aprovada na reunião
ordinária desta segunda-feira (5).

De acordo com a vereadora
Rai de Almeida (PT), autora da
moção de repúdio, em 2022 o Con-
gresso Nacional concedeu anistia

para o descumprimento da cota de
gênero em eleições e exercícios an-
teriores. “Essa PEC configura
como um retrocesso, prejudicial
à democracia e dificulta ainda mais
o acesso e participação de mulhe-
res e negros na política”, declarou.

Na declaração de voto, Rai de
Almeida destacou a pouca de re-
presentatividade de mulheres nos
espaços políticos e apresentou da-
dos da Câmara dos Deputados Fe-

derais, 17,7%, do Senado, 12,3%,
na Alesp (Assembleia Legislativa
do Estado de S. Paulo), 27%, e na
Câmara de Piracicaba, 5,75%.

“Anistiar os partidos que não
cumpriram os 30%, esses recur-
sos para as candidaturas femini-
nas, é apostar nesse cenário da não
representatividade”, afirmou.

O texto da moção será enca-
minhado ao Gabinete da Presidên-
cia da República, ao Congresso

Nacional, as lideranças dos parti-
dos: PT, Psol, PCdoB, Cidadania,
PL, Republicanos, PSDB, PSB,
PDT, PSD, Avante, Podemos, aos
líderes do governo, José Guima-
rães (PT-CE), da oposição, Carlos
Jordy (PL-RJ), ao Ministério das
Mulheres, ao Ministério da Igual-
dade Racial, ao Ministério dos
Povos Originários, ao Ministério
das Relações Institucionais, ao Mi-
nistério dos Direitos Humanos.
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FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

JOVEM GABRIELE FERNANDA
GOMES faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 23 anos,
filha do Sr. Davi de Jesus Go-
mes e da Sra. Silvia Maria Jero-
nimo Gomes. Deixa demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracica-
ba, sala “Diamante”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSITA GOMES faleceu
ontem, nesta cidade, contava 64
anos, filha da Sra. Josefa Maria
de Sousa, já falecida; deixa os
filhos: Fernando Gomes dos
Santos; Jardelina Gomes de
Almeida e Katia Gomes de Al-
meida. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “03” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NAIR DI RISIO FERREIRA
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 92 anos, filha dos fina-
dos Sr. Jose Di Risio e da Sra.
Victoria Marcucci, era viúva do
Sr. Jose Ferreira; deixa os fi-
lhos: Izilda do Carmo Ferreira;
Jose Carlos Ferreira, casado
com a Sra. Lucia Fatima dos
Santos Ferreira; Osvaldo Ferrei-
ra, casado com a Sra. Sandra
Aparecida P. Ferreira; Hilton
Carlos Ferreira, casado com a
Sra. Elizabete; Luis Carlos Fer-
reira e Adilson Roberto Ferrei-
ra, casado com a Sra. Noemi
Gonçalves Triano Ferreira. Dei-
xa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-

tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala 01 do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARILENE CAMPANHA
SPIRONELLO faleceu ontem,
nesta cidade, contava 69 anos,
filha dos finados Sr. Eugenio
Campanha e da Sra. Teresa Stu-
rion Campanha, era casada
com o Sr. Isaldo Zaia Spirone-
llo; deixa os filhos: Vitor José
Spironello, casado com a Sra.
Luciane Rosada Spironello e
Venilton Spironello, casado
com a Sra. Elisangela Milane
Spironello. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. O
velór io ocorreu ontem das
10h00 às 17h00 na sala “Es-
meralda” do Velório do Crema-
tório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, tendo seguido
o féretro às 17h15 para a rea-
lização da Cerimônia de Ho-
menagens Póstumas no “Sa-
lão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. VALDIR FRANCISCO BRA-
GA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 59 anos, filho dos
finados Sr. Antonio Jose Braga
e da Sra. Maria Aparecida Fer-
reira Braga, era casado com a
Sra. Iraci de Jesus do Nasci-
mento Braga; deixa os filhos:
Hellen Caroline Braga, casada
com o Sr. Eduardo Bonome e
Guilherme Augusto Braga. Dei-
xa demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
10h30 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila

Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

PASTOR SR. JOSUE JUSTINO
DA SILVA faleceu ontem, na
cidade de Limeira/SP, conta-
va 85 anos, filho dos finados
Sr. Jose Justino da Silva e da
Sra. Laudelina Pires da Silva,
era casado com a Sra. Maria
Jose Marin da Silva; deixa os
filhos: Eunice; Gedeão; Silas;
Noemi e Josue. Deixa demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h30 do Velório do Cemitério
Parque na cidade de Limeira/
SP para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA CRISTINA MESSI-
AS faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 63 anos, filha dos
finados Sr. Antonio Messias e
da Sra. Maria Elza Lafratta Mes-
sias; deixa os filhos: Marcelo
Alexandre Lucano, casado com
a Sra. Valquiria; João Anderson
Lucano, casado com a Sra.
Claudia Aparecida Lucano e
Rebeca Rany Messias de Lima.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 10h00 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila
Rezende, sala 02, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CECILIA STOCCO faleceu
ontem, nesta cidade, contava 88
anos, filha dos finados Sr. Ge-
lindo Stocco e da Sra. Maria
Bertaia. Deixa filhos, genros,
noras, netos, bisnetos, tatara-
netos, demais familiares e ami-

gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro
às 15h00 do Velório do Crema-
tório Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Safira”, para o
Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO PAULO DE OLI-
VEIRA faleceu ontem, na cida-
de de Limeira/SP, contava 72
anos, filho dos finados Sr. Deu-
sdedith Paulo de Oliveira e da
Sra. Julia Martins de Oliveira, era
casado com a Sra. Elisabete
Cobeleanschi de Oliveira; dei-
xa os filhos: Auridy Cobeleans-
chi de Oliveira, casado com a
Sra. Mirian Elaine Marconato de
Oliveira e Eder Cobeleanschi de
Oliveira. Deixa netos, demais
familiares e amigos. O velório
ocorreu ontem das 07h30 às
15h00 na sala “Diamante” do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA DOS
SANTOS SILVA faleceu ontem,
nesta cidade, contava 70 anos,
filha dos finados Sr. Pedro Gon-
çalves dos Santos e da Sra. He-
lena da Silveira Santos, era ca-
sada com o Sr. Jose Rodrigues
da Silva, deixa os filhos: Jair Ro-
drigues da Silva; Olair Rodri-
gues da Silva e Janete Moraes
da Silva. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
10h00 da sala “03” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. DIRCE DE LOURDES MO-
RELI LEMES faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 82
anos de idade e era viúva do Sr.
Osvaldo Francisco Lemes. Era
filha do Sr. Umberto Silvino Mo-
reli e da Sra. Aurora Morante,
falecidos. Deixa as filhas: Vale-
ria Luzia Lemes Correa casada
com Claudemir Aparecido Cor-
rea, Rosemary de Cassia Le-

mes Baptista casada com Jose
Eduardo Baptista, Deise Apare-
cida Lemes Botaro casada com
Luiz Carlos Botaro, Lucilene de
Fatima Lemes de Leo e Gisele
Maria Lemes Dalrri casada com
Marcio Antonio Dalrri. Deixa tam-
bém netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem as 16:00
hs saindo a urna mortuária do

Velorio Municipal da Vila Rezen-
de – Sala 02 seguindo para o
Cemiterio Municipal da Vila Re-
zende.  À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais

SRA. HELENA CORREA DE OLI-
VEIRA faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 69 anos de
idade e era casada com o Sr.

Israel Benedito de Oliveira. Era
filha do Sr. Antonio Correa Mo-
ral e da Sra. Maria Valverde,  fa-
lecidos. Deixa os filhos: Neliani
Cristina Oliveira Gomes Pinto
casada com Osmar Gomes
Pinto, Luciane Helena de Olivei-
ra, Marcio Luis de Oliveira, Fla-
vio Henrique de Oliveira casa-
do com Francina de Oliveira.
Deixa netos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
dar-se-á hoje às 17:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio da Saudade – Sala 05, se-
guindo para o Cemitério Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais

SRA. ILMA BRAGA MARIANO fa-
leceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, contava 77 anos de
idade.Era filha dos finados
Sr.Sebastião Braga e da Sra.
Olivia Adelina Corrêa.Deixa os
filhos: Cecilia Braga Mariano,
Robson Braga Mariano e Ander-
son dos Santos (já falecido).
Deixa netos e demais parentes.
O seu corpo foi transladado para
a cidade de São Pedro e o sua
Cremação dar se hoje saindo o
féretro ás 10:30 h do Velório Me-
morial Bom Jesus – Sala 1 se-
guindo para o Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba.
Esta sala possui serviço de Ve-
lório On-Line consulte os famili-
ares. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais


